
Intervista a tutto campo con il sindaco al termine del secondo mandato,
tra soddisfazione per le iniziative completate e il rimpianto per quanto
è ancora in fase di realizzazione o non è stato possibile avviare

Paolo Porfidio
è «il miglior sommelier»
per la prestigiosa guida

Identità golose

RICONOSCIMENTO

PAGINA 3

ELEZIONI COMUNALI DEL 14 E 15 MAGGIO
I candidati sindaco sono ancora tre,
si attende l’ultima parola della vicesindaco
Roberto Assi (centrodestra), 
Damiano Chirico 
(centrosinistra), Olga Sudano 
(Unione popolare). Sono loro 
tre i candidati sindaco per 
le elezioni di domenica 14 e 
lunedì 15 maggio.
Questa settimana non 
ci sono stati annunci di 
ulteriori candidature. E, visti 
i tempi sempre più stretti, 
le possibilità sembrano 
allontanarsi. Non c’è ancora 
l’ufficialità, ma sembra 

che Pierangelo Villa abbia 
definitivamente abbandonato 
le velleità di candidatura.
Non ci sono segnali 
invece riguardo all’attuale 
vicesindaco Giovanna 
Borsotti, che resta ferma 
dietro al no comment. In 
linea teorica c’è tempo per 
presentarsi fino al 14 aprile, 
data in cui devono essere 
depositate liste e candidature 
con le 175 firme a sostegno 
richieste dalla legge.

anno XXI n. 12 - 1 aprile 2023

ISCRIVITI ALLA 
NEWSLETTER

sul sito 
www.noibrugherio.it

CINEMA TEATRO SAN GIUSEPPE
Via Italia, 76 Brugherio - www.sangiuseppeonline.it

IL RITORNO DI CASANOVA
Sabato 1 ore 21.15

Domenica 2 ore 15.30 - 18 - 21.15

LA TUA DOMANDA
AI CANDIDATI

Hai una domanda
per i candidati sindaco? 

Inviala entro
domenica 23 aprile
all’indirizzo email 

info@noibrugherio.it 
oppure via whatsapp 

al numero 389.8221145. 
Gliela chiederemo,
in diretta, durante

il confronto pubblico
di giovedì 27 aprile

su Freedom street radio

Il bilancio di Troiano:
«10 anni intensi, faticosi,
bellissimi (e per qualcosa
devo anche delle scuse)»

PAGINA 6

GUARDA IL TRAILER

https://www.youtube.com/watch?v=WRBs7a09kig


Guardia farmaceutica (apertura non stop dalle ore 8,30 alle ore 20)
Sabato 1 apr.   Increa - Via Dorderio, 21  039.87.00.47
Domenica 2 apr.  Centrale - Piazza Cesare Battisti, 22  039.21.42.046
Lunedì 3 apr.  San Damiano - Via Della Vittoria, 26  039.20.28.829
Martedì 4 apr.  Santa Teresa - Viale Monza, 33  039.28.71.985 
Mercoledì 5 apr.  Della Francesca -Via Volturno, 80  039.87.93.75  
Giovedì 6 apr.  Comunale 1 - Piazza Giovanni XXIII, 3  039.88.40.79
Venerdì 7 apr.  Moncucco - Viale Lombardia, 99  039.87.77.36
Sabato 8 apr.  Dei Mille -Via Dei Mille, 2  039.28.72.532   
Domenica 9 apr.   Increa - Via Dorderio, 21  039.87.00.47

Orario di apertura delle farmacie: 
da lunedì a sabato 8,30/12,30 e 15,30/ 19,30 
(Santa Teresa 8,30/12,30 e 15/19 | Moncucco 8/20 | Centrale lun.-ven. 
8/19,30 sabato 8/13 e 15/19 | Increa lun.-ven. 7,30/19,30, sabato 8/12  |  
Dei Mille lun.-sab. 8,30/13 e 14/20)
Chiuse sabato pomeriggio: Comunale 1, Comunale 2, Della Francesca, 
San Damiano
Il servizio di Guardia medica festiva, prefestiva e notturna è attivo 
presso la Croce Rossa, in via Oberdan 83. Numero verde 116117.

È attivo il servizio gratuito di consegna farmaci per non deambulanti al 
numero 800.189.521, dal lunedì al venerdì dalle ore 9 alle 18.

AMBULANZA  |  FORZE DELL’ORDINE  |  VIGILI DEL FUOCO 
numero 
unico112
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SABATO 1 E DOMENICA 2 APRILE
I volontari di Emergency in piazza
con le Colombe della pace

SABATO 1 APRILE
Il coro San Bartolomeo e la Piseri a Lecco
«per entrare nel clima della Settimana Santa»

SABATO 1 APRILE
Facebook “Brugherio Info”,
foto di gruppo a Increa
per i 7 anni e 10mila iscritti

Sabato 1 e domenica 2 aprile, 
i volontari dell’associazione 
Emergency saranno presenti 
in città con i loro gazebo 
per la raccolta fondi per 
sostenere i progetti con cui 
l’associazione è attiva in 
numerosi Paesi del Mondo. In 
particolare per garantire cure 
mediche adeguate anche 

Il dottor Pietro Carlo-
magno lascia Brughe-
rio e da lunedì sarà so-

stituito dalla dottoressa Laura 
Armeli Grigio. Lo ha reso noto 
il sindaco, Marco Troiano, a 
seguito di una comunicazione 
ricevuta da ATS. Stavolta, rife-
risce l’Agenzia di tutela della 
salute, il passaggio dei pazien-
ti da un medico all’altro sarà 
automatico, senza necessità 
di adempimenti né online né 
presso gli sportelli di scelta e 
revoca. Armeli, secondo quan-

to riferisce ATS, stabilirà il suo 
studio nel poliambulatorio di 
viale Lombardia 270, davanti al 
Bennet. In quella che sembra 
essere diventata la Casa della 
comunità provvisoria nell’at-
tesa dell’attivazione della sede 
ufficiale presso il Centro com-
merciale Kennedy, in merito 
al quale non ci sono aggiorna-
menti. Le ultime notizie con-
fermavano che l’iter burocrati-
co e l’assegnazione dell’appalto 
con avvio dei lavori sarebbe 
stato entro l’estate. F.M.

Diversi brugheresi saranno 
protagonisti, sabato 1 aprile, 
del concerto di musica sacra 
per la Quaresima “Viaggio 
dal barocco” in programma 
alle ore 21 nella chiesa di San 
Nicolò a Lecco dove è parroco 
don Davide Milani. Il Coro San 
Bartolomeo diretto da Raffaele 
Deluca proporrà infatti brani di 

Sabato 1 aprile il gruppo facebook 
“Brugherio Info” compie 7 anni. E per 
l’occasione si sposta dal virtuale al naturale. 
L’amministratrice del gruppo, Irina Petrini, 
ha infatti dato appuntamento ai membri per 
scattare una foto di gruppo. Il ritrovo è al 
parco Increa, presso la panchina da record 
che si trova al termine del viale asfaltato. 
Appuntamento alle 15.30 per organizzarsi e 
scattare la foto alle 16. “Brugherio info” è un 
gruppo di successo che racconta iniziative e 
eventi cittadini, oltre ad essere una bacheca 
per lo scambio di informazioni in modo il più 
possibile costruttivo. Ha raggiunto da poco 
l’invidiabile traguardo di 10mila membri iscritti. 
Difficile ci stiano tutti, in una foto, e difficile 
siano presenti tutti sabato, naturalmente. Ma 
più saranno, più bella verrà la foto.

alle persone più povere e nei 
luoghi di guerra. I volontari e i 
gazebo con le Colombe della 
pace saranno presenti sabato 
1 dalle 9.30 alle 12.30, presso 
il mercato di via Kennedy/
via XXV aprile; domenica 2 
dalle 9.30 alle 19.30, presso la 
Festa dei Fiori - Parco Miglio 
di via De Gasperi. 

Claudio Monteverdi, Francois 
Couperin, Johann Sebastian 
Bach. Accompagnato 
dall’ensemble di archi della 
Scuola Piseri del maestro 
Piercarlo Sacco e con i soprani 
Raffaella Longarini e Giusi 
Pecoraro. Una serata «per 
entrare nel clima spirituale 
della Settimana santa».

ATS ha stabilito
l’ambulatorio
del nuovo dottore
nella palazzina
di viale Lombardia

Cambio di medico,
ma automatico

Il servizio HOLTER CARDIACO, HOLTER PRESSORIO
ed ELETTROCARDIOGRAMMA è attivo su appuntamento
da lunedì a venerdì dalle 8,30 alle 18,30

presso “l’area salute” della
FARMACIA COMUNALE N. 1
di P.zza Giovanni XXIII

• esami eseguiti con dispositivi validati e certificati 
in conformità degli standard internazionali

• refertazione specialistica cardiologica
• telemedicina sulla piattaforma HTN

LA TELEMEDICINA CARDIOLOGICA DA NOI 

https://www.emergency.it/una-colomba-di-pace-per-pasqua/
https://leccocentro.it/parrocchia-s-nicolo/
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«Quando me l’hanno 
detto, al telefono, pen-
savo a un tipico scherzo 

tra colleghi: “Vieni alla presen-
tazione di Identità golose?”, mi 
chiedono dalla redazione. Sì cer-
to, ci vengo tutti gli anni, se rie-
sco ci sono, gli ho risposto. “Ma 
guarda che questa volta ti pre-
miamo”. Mi è venuto da ridere, 
poi ho capito che era tutto vero 
e sono rimasto senza parole».
Paolo Porfidio, brugherese clas-
se 1989, è “Il miglior sommelier” 
d’Italia per la guida 2023 di Iden-
tità golose, affermata testata del 
settore che si rivolge però anche 
al pubblico dei clienti dei risto-
ranti. È stato premiato perché, si 
legge nelle motivazioni ufficiali, 
“è un enologo e sommelier che 
sa raccontare il vino con stile e 
personalità. È da sempre impe-
gnato nella valorizzazione della 
professione e, cosa non comune, 
organizza eventi di formazione 
coinvolgendo i colleghi. Dal 2022 
ha anche avviato la sua attività 
di produzione di vino in Tosca-
na, nel Chianti Classico”.

Residente da sempre all’Edil-
nord, dove è tornato dopo una 
parentesi milanese, ancora fa-
tica a credere al premio.
Probabilmente devo ancora rea-
lizzare. Solo a leggerlo continua-
no i brividi. Al momento è ancora 
difficile per me dire qualcosa a 
riguardo. Ho il cuore, la testa e 
l’anima piena di emozioni, gioia 
immensa e ringraziamenti.

Come è arrivato a questo risul-
tato?
Aggiungendo un tassello ogni 

giorno al mio lavoro. Cercando di 
fare qualcosa di più ogni settima-
na. Sia all’interno del ristorante 
Terrazza Gallia dell’Excelsior Gal-
lia a Milano (è il prestigioso hotel 
accanto alla Stazione Centrale 
ndr) sia al di fuori, con progetti di 
diverso tipo.

Quali sono le attività che por-
ta avanti esterne all’hotel?
Ho fatto formazione agli studen-
ti delle università IULM e Catto-
lica nei corsi di Food and wine 
communication, così come negli 
istituti commerciali. Ho ideato e 
realizzato lo scorso anno “Mila-
no wine list”, una rassegna che 
per la prima volta metteva al 
centro i sommelier, oltre al vino, 
insieme a numerosi colleghi.

È stato difficile convincerli? 
C’è molta rivalità tra i somme-
lier?
La rivalità c’è sempre stata, co-
me tra gli chef. Poi però gli chef 
hanno capito che fare gruppo 
sarebbe stato vincente, e i ri-
sultati in termini di visibilità 
possiamo vederli tutti. Credo sia 

importante che questo accada 
anche per i sommelier. Oggi è 
difficile trovare giovani che vo-
gliano fare il nostro lavoro: sa-
rebbe importante renderlo più 
popolare e far capire che oltre ai 
sacrifici (serate e feste al lavoro, 
per dirne una), anche le soddi-
sfazioni sono tante.

Gli chef hanno forse svoltato 
con i programmi tv di succes-
so. Può succedere anche ai 
sommelier?
Ho parlato più volte con pro-
duttori tv e dobbiamo ancora 
trovare una chiave che renda 
televisivo il nostro lavoro in 
modo semplice, ma senza bana-
lizzarlo. Lo chef funziona anche 
perché, a casa, chiunque può 
provare a replicare le ricette 
che vede in tv. Con il vino que-
sta dinamica non è possibile. 
Dovremmo inventarci qualcosa 
di nuovo. Peraltro, programmi 
tv sul vino ce ne sono, ma sono 
piuttosto di nicchia.

Tornando al suo lavoro princi-
pale, lei dal 2019 è sommelier 

alla Terrazza Gallia: sono cam-
biati i clienti in questi 4 anni?
Le ricerche di mercato dicono 
che, in generale, dopo la pan-
demia gli italiani bevono meno 
vino, ma lo scelgono meglio. Cre-
do sia una cosa positiva. In hotel 
rilevo che i clienti sono sempre 
numerosi, ma forse di livello 
un po’ più alto. Sono molto di-
minuiti i clienti business, quelli 
dei pranzi e delle cene di lavoro, 
forse anche a causa dell’aumen-
to dello smart working e di tante 
trasferte che sono diventate riu-
nioni via web. Meno classe me-
dia, per quanto posso ipotizzare, 
più clientela scelta.

Da qualche anno è anche pro-
prietario di una vigna, quando 
vedremo le prime bottiglie a 
suo nome?
Io ho studiato prima enologia 
e poi sommelier, ho uno spirito 
da enologo e mi sono voluto to-
gliere la grande soddisfazione di 
provare a produrre vino. Ho pre-
so una piccola vigna nel Chianti 
classico, la prima vendemmia è 
stata nel 2022 e ora il vino si sta 
affinando in barrique. Potrebbe 
essere pronto l’anno prossimo, 
ma dipende da come evolve: lo 
assaggio ogni due-tre settima-
ne per verificare a che punto è. 
Quando sarà all’altezza del mer-
cato, lo imbottiglieremo. Potreb-
bero essere 4mila bottiglie, de-
dicate a enoteche e ristoranti di 
alto livello. Non essendo la mia 
attività principale, ho pretese 
molto alte e tempo di aspettare.

Come funziona la gestione di 
una vigna?

Uno dei momenti fondamentali 
è la potatura invernale: vengo-
no rimossi i germogli dell’anno e 
si sceglie quali e quante gemme 
mantenere. Da questo dipende-
ranno la quantità di grappoli 
in funzione della qualità del 
prodotto finale. Primavera ed 
estate sono dedicati a cimature, 
legature, manutenzioni varie. 
Fino alla vendemmia, che negli 
ultimi anni si sta anticipando a 
causa delle alte temperature.

Le temperature estive alte so-
no un problema per il vino?
Potrebbero esserlo, nel senso 
che l’acino ha bisogno di tem-
po per sviluppare complessità 
e una volta tagliato il grappo-
lo, questo smette di maturare. 
Analisi chimiche e assaggio ci 
fanno capire quando è il mo-
mento della vendemmia.

In conclusione, ci suggerisce 
un vino poco noto e un abbina-
mento per il pranzo di Pasqua?
Il vino, lo dico da tempo, è l’a-
glianico del Vulture, in Basilica-
ta. È uno dei grandi vitigni che 
abbiamo in Italia, detto anche il 
barolo del Sud per la sua strut-
tura e capacità di invecchia-
mento, finezza, complessità, 
longevità. Il Vulture è un vulca-
no spento il cui suolo dà sapidi-
tà e mineralità agli acini.

E per Pasqua?
Vi suggerisco un vino per la co-
lomba: un passito di Pantelleria o 
ancora meglio una malvasia del-
le Lipari, dalla grande freschezza 
e non eccessivamente dolce.

Filippo Magni

Paolo Porfidio
insignito del premio
per le sue attività
da sommelier (e adesso 
ha anche una vigna)

PAOLO PORFIDIO RICEVE IL RICONOSCIMENTO COME MIGLIOR SOMMELIER

Il sommelier migliore:
hotel, vigna e Edilnord

https://www.erboristeriadomenici.it
https://www.identitagolose.it/sito/it/60/33135/premi-alle-giovani-stelle/paolo-porfidio.html
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ROMA
I fedeli in preghiera per Papa Francesco
ricoverato al policlinico Gemelli
Papa Francesco è in ospedale da 
mercoledì 29 marzo. Al momento 
di andare in stampa, non abbiamo 
a disposizione bollettini ufficiali che 
dettaglino le sue condizioni di salute. 
Voci di stampa autorevoli ipotizzano 
una polmonite. «La Presidenza della 
CEI, a nome dei Vescovi italiani – scrive 
la Chiesa italiana in una nota ufficiale –, 
esprime vicinanza a Papa Francesco, 

dal pomeriggio del 29 marzo al 
Policlinico Universitario Agostino 
Gemelli, assicurando la preghiera 
corale delle Chiese in Italia.
Nell’augurare al Santo Padre una 
rapida ripresa, la Presidenza affida al 
Signore i medici e il personale sanitario 
che, con professionalità e dedizione, 
si prendono cura di Lui e di tutti i 
pazienti».

La lista elettorale della 
Lega è pronta, 24 perso-
ne, 16 uomini e 8 donne: 

«Contiene tutti i consiglieri co-
munali attuali, oltre a persone 
di esperienza amministrativa 
come l’ex assessore Annalisa 
Varisco e persone dall’alto senso 
civico che vivono il territorio». 
Parola di Maurizio Ronchi, che 
ha anticipato in una conferen-
za stampa alcuni dei nomi dei 
candidati. Tra loro Adolfo Gatti, 
storico esponente di liste civiche 
che ha scelto la Lega, dice, «per-
ché è il partito con il maggiore 
radicamento sul territorio». In 
lista anche Massimiliano Balco-

ni, alle scorse elezioni candidato 
con la civica X Brugherio, la cui 
esperienza confluisce ora nella 
Lega. Non c’è il nome di Ronchi 
però, esponente più in vista del 
partito: «Ho voluto evitare in 
ogni modo ogni riferimento al 
2009 - spiega - e dunque non so-
no in lista. Ma, dopo le elezioni, 
ci sarò». E, dopo, «gli incarichi 
saranno dati secondo le compe-
tenze - affermano - e non solo 
sulla base delle preferenze».
È già tempo di promesse eletto-
rali: «Spegneremo i t-red, li ritire-
remo e li riaccenderemo in modo 
che controllino solo il passaggio 
con il rosso. Niente  multe per i 
salti di corsia, niente multe se 
un’auto si ferma pochi centime-
tri sopra la riga bianca e mettere-
mo il conto alla rovescia».
Sabato e domenica alla Festa dei 
fiori (vedi pag. 9) la Lega sarà pre-
sente con due volantini e regali 
per i brugheresi: «Semi di fiori, 
frutti e verdura, con lo slogan “Se-
miniamo il futuro” e tisane per 
tutti, perché dopo 10 anni disa-
strosi di sinistra, finalmente i bru-
gheresi con noi al governo della 
città possono rilassarsi». F.M.

Si
ricandidano
tutti
i consiglieri.

Sabato
e domenica
regalano
semi e tisane

La Lega ha pronta la lista
«E spegneremo i t-red»

SUGLI 
INFISSI

DIRETTAMENTE 
IN FATTURA!SCONTO 

DEL 50% 

Esposizione al pubblico dalle 18 - Sabato pomeriggio dalle 14

Per info e appuntamenti: 
334 3693654 - 340 5145820 
info@polagro.it

SI EFFETTUANO RIPARAZIONI,
CAMBIO SERRATURE E PANNELLI

Via Vittorio Veneto, 10 - Brugherio

> PORTE BLINDATE 
  a partire da 1.000€
> PORTE INTERNE
> CASSONETTI
> FINESTRE
> INFERRIATE
> TAPPARELLE
> ZANZARIERE
> PERSIANE
> FINESTRE IN LEGNO
> LEGNO ALL-ALLUMINIO
> PVC (OKNOPLAST)
> PVC SALAMANDER

Polagro Porte e InfIssI 
di Nicola Policastro

Per pubblicare un augurio o un necrologio: 
breve testo e foto a colori 25 euro. 

Le inserzioni si ricevono solo presso 
il negozio Oltre L’idea di via Tre Re 

entro il martedì sera precedente 
all’uscita sul giornale. 

Consegnare un testo già completo 
in chiaro stampatello

CESARINA CESTRA 
01.04.1923 - 01.04.2023

EVVIVA
sono 100

un bellissimo traguardo.
Tantissimi Auguri
dalla tua Famiglia

I NOSTRI AUGURI

PER TUTTO IL 2023

Suolo pubblico gratis
per bar, ristoranti,
associazioni e partiti

Anche per tutto il 2023 i commercianti 
brugheresi non pagheranno l’occupazione 

di suolo pubblico per dehors e tavolini destinati 
alla consumazione di cibi e bevande. È l’esito del 
voto sulla proposta portata in consiglio comu-
nale da Simone Castelli (Partito Democratico) e 
approvata all’unanimità dall’aula. La gratuità è 
anche per le associazioni, per le società sportive 
senza fini di lucro e per i partiti politici.
Secondo Damiano Chirico, candidato sindaco 
di centrosinistra, «insieme alla detassazione 
dei dehors, con l’abolizione della tassa di occu-
pazione di suolo pubblico per diverse categorie 
si conferma la volontà di scommettere sulla 
nostra comunità e di aumentare i diritti degli 
attori che rendono migliore la nostra città». 
Un’iniziativa «che segna la strada su come noi 
immaginiamo Brugherio e l’attenzione che la 
politica deve avere nei suoi confronti».
L’opposizione ha votato a favore, commenta il 
candidato sindaco di centrodestra Roberto As-
si, «perché tutto ciò che porta meno carichi ai 
cittadini ci troverà sempre positivi». Tuttavia, 
aggiunge, «la proroga sui dehor è stata dispo-
sta dal governo, quindi la delibera non fa che 
applicare una disposizione sovraordinata». 
Quanto poi alla deroga per associazioni e parti-
ti «lascia davvero perplessi la posizione del PD: 
esattamente due anni fa, in piena emergenza, 
decisero di tassare le associazioni con un rego-
lamento duro e cavilloso, nonostante le nostre 
proteste, nello specifico di Mariele Benzi».

SOLDI PUBBLICI
Bilancio approvato
senza modifiche in Consiglio
È stato approvato dal Consiglio comunale 
senza modifiche il Bilancio preventivo 
2023 proposto dalla giunta. Il documento 
che dettaglia il modo in cui verranno usati 
i soldi pubblici è stato votato con i voti 
della maggioranza. Contraria la minoranza 
(ad esclusione dell’astenuto consigliere 
del Movimento 5 stelle, Christian Canzi) e 
favorevole la maggioranza, con l’eccezione 
del consigliere di Unione Popolare Antonio 
Piserchia.
Il documento, ultimo della giunta Troiano, 
indirizza la strada per i prossimi mesi. Ma 
secondo quanto riferiscono gli estensori, 
consente anche spazi di manovra alla nuova 
amministrazione che si insedierà dopo le 
elezioni di domenica 14 e lunedì 15 maggio.
La discussione ha coinvolto tutti i partiti ed 
è stata piuttosto animata: gli animi sono 
già quelli della campagna elettorale. Si può 
rivedere integralmente sul link che si trova sul 
sito www.noibrugherio.it.

NELLA FOTO
DA SINISTRA
ANNALISA
VARISCO, 
ADOLFO GATTI, 
MASSIMILIANO 
BALCONI,
MAURIZIO
RONCHI,
MASSIMILIANO
TAGLIANI
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ELEZIONI COMUNALI
Mai con il Partito Democratico:
Scivoletto abbandona le velleità di candidatura

DA QUESTA SETTIMANA
Raccolta Solidale Caritas 
di prodotti per l’infanzia al DPiù

Anche lo scorso sabato, 
gli agenti della Polizia 
Locale del comandante 

Silverio Pavesi hanno effettuato 
verifiche al mercato di via XXV 
Aprile. Lì è stato individuato un 
uomo di 43 anni che stava lavo-
rando pur non essendo assunto 
né essendo in possesso del per-
messo di soggiorno. Sia lui che 
il datore di lavoro sono stati 
denunciati. Durante il pattuglia-
mento, alla vista degli agenti, un 
venditore di carciofi che si sup-
pone abusivo, si è dato alla fuga 

abbandonando per terra la pro-
pria verdura. Per un totale di 30 
chili di carciofi che, non avendo 
un’origine tracciabile, sono stati 
buttati dagli agenti.

Albero a Cologno
Martedì, invece, l’attività della 
Locale si è concentrata anche 
sui danni causati dal vento. In 
particolare, un albero caduto 
nel tardo pomeriggio al confi-
ne con Cologno, in via Monte 
Cristallo. L’albero caduto ha 
danneggiato in parte un ca-
pannone e ostruito il passaggio 
pedonale. Sul posto sono inter-
venuti anche i Vigili del fuoco e 
una pattuglia della Polizia Lo-
cale di Cologno. L’area è stata 
nastrata e messa in sicurezza 

nell’attesa dell’intervento dei 
tecnici comunali per la rimozio-
ne dell’albero.

Cantiere non autorizzato
Mercoledì 29 marzo, invece, una 
pattuglia della Polizia Locale di 
Brugherio si è recata in via Ab-
ba 16 a seguito della segnalazio-
ne di un passo carraio ostruito. 
C’era infatti un’autogrù intenta 
a effettuare operazioni di carico 
e scarico, senza però l’autorizza-
zione a occupare suolo pubbli-
co (e quindi senza aver pagato 

Emmanuele Scivoletto si 
chiama fuori dall’ipotesi 
di proporsi come sindaco. 
L’ex consigliere comunale 
era indicato come possibile 
candidato del PCI, Partito 
Comunista Italiano. «Insieme 
al PCI – dichiara Scivoletto 
–, ho lavorato per proporre 
un progetto politico con 

una forte personalità civica 
basato su un programma 
elettorale con i contenuti che 
rispecchiano i valori del PCI, di 
Unione Popolare e di Alleanza 
Progressista». Però, aggiunge, 
«Alleanza Progressista 
seppur dimostrandosi aperta 
al confronto, ha preferito 
l’alleanza con il PD, motivo 

per il quale io e il PCI abbiamo 
preferito non proseguire 
il percorso». Per quanto 
riguarda Unione Popolare, 
«non c’è stato nemmeno 
un confronto politico, ma 
solo incontri informali e 
comunicazioni telefoniche» . 
Scivoletto e PCI non daranno 
indicazioni di voto.

La Caritas di Brugherio 
con la collaborazione del 
Supermercato DPiù di Viale 
Europa 28, organizza a partire 
da questa settimana un 
Carrello Solidale di Raccolta 
pannolini e prodotti per 
l’Infanzia, per sostenere le oltre 
40 famiglie con bambini da 0 
a 3 anni, che vengono seguite, 

Alcune azioni
della Polizia Locale
ai mercati
e nella gestione
dell’ordine cittadino

Carciofi sequestrati
e alberi caduti

Abbiamo aperto un nuovo ufficio a Brugherio,
vieni a trovarci! Siamo in Via Dante, 7

www.cafaclimilano.it – 02 255 44 777

CAF ACLI. Dove tutto è più semplice.

in situazione di bisogno. Il 
carrello è posto all’ingresso del 
punto vendita, segnalato con 
un cartello dove sono indicati 
anche i prodotti necessari. 
«Ci affidiamo alla sensibilità, 
e ringraziamo fin d’ora tutte 
le persone che vorranno 
contribuire a questa iniziativa 
di aiuto», conclude Caritas.

il relativo canone per l’occupa-
zione temporanea). Secondo gli 
accertamenti degli agenti, l’area 
interessata dai lavori non era 
in alcun modo né segnalata da 
apposita segnaletica né delimi-
tata. 
Venivano pertanto contestate 
due violazioni al Codice della 
strada di 866 euro l’una: can-
tiere stradale non autorizzato 
e mancanza della prevista se-
gnaletica per la sicurezza della 
circolazione.

Filippo Magni

SOLDI PUBBLICI
Bilancio approvato
senza modifiche in Consiglio
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Marco Troiano sta pre-
parando gli scatoloni 
del trasloco. Sono tanti, 

in 10 anni, gli oggetti che si sono 
aggiunti nelle vetrinette e sulle 
mensole dell’ufficio del sindaco. 
Ognuno è un ricordo di eventi e 
persone che porterà a casa. Non 
lo aspettano lunghi passaggi di 
consegne: il cambio di sindaco è 
improvviso e immediato, pochi 
giorni dopo le elezioni, primo tur-
no o ballottaggio che sia.

Dieci anni in questo ufficio: so-
no tanti? Pochi? Il lavoro è com-
pletato?
Dovrebbero rispondere i citta-
dini, se questi miei 10 anni sono 
stati pochi o troppi (risponde 
sorridendo). Quando un sindaco 
si ricandida dopo cinque anni, lo 
fa dicendo che ha bisogno di un 
secondo mandato per completa-
re le cose che ci sono in corso. E 
confesso che lo direi ancora ades-
so. Anche perché credo che i 5 an-

ni in arrivo siano molto legati ai 
dieci precedenti.

La strada dei prossimi anni del 
Comune è già segnata?
Sì, se penso ai progetti finanziati 
dal PNRR, ad operazioni urbani-
stiche già impostate che potreb-
bero chiudersi, a progetti che ar-
rivano alla fase di attuazione. Ne 
cito alcuni: il progetto Illumina 
che rifarà l’illuminazione pubbli-
ca in città, i lavori sui parchi, nel-
le aree cani, i piani di Moncucco, 
Bindellera, San Damiano… Non 
saranno anni già del tutto segna-
ti, ma certamente orientati da 
scelte già prese.

Quando vedremo queste tra-
sformazioni della città?
Forse non le vedrà neanche il mio 
successore. Le convenzioni con i 
privati hanno scadenza 10 anni: 
questo è il periodo in cui devo-
no completarsi le costruzioni. Il 
governo Letta ha aggiunto 3 an-

ni per le incertezze dettate dalla 
crisi economica, il governo Conte 
ne ha aggiunti 2 per il Covid, il go-
verno Meloni uno ulteriore per la 
guerra in Ucraina. Quindi alcuni 
progetti urbanistici, approvati 
da amministrazioni precedenti 
la mia, potrebbero vedere la luce 
16 anni dopo. A meno che si tro-
vino accordi con gli operatori e 
li si convinca a stringere i tempi 
nonostante non siano tenuti a 
farlo. Ecco perché il mio manda-
to termina con una piccola parte 
di senso di interruzione.

Guardando al suo mandato, 
che principali risultati ritiene 
di aver raggiunto in ambito so-
ciale?
Sono stati anni di fortissima at-
tenzione al tema delle fragilità, 
alla scuola, alle diverse condi-
zioni delle persone. L’aumento 
costante delle risorse destinate 
a questo capitolo di spesa è si-
gnificativo. Tra tutte le scelte, ne 

cito solo una, piccola esemplare 
e significativa, della quale sono 
molto fiero: la sede nuova dell’In-
contraGiovani, con il raddoppio 
delle ore di apertura. Ripensate 
a questa scelta oggi, quando sen-
tiamo parlare dappertutto delle 
fragilità degli adolescenti, ancor 
più dopo il Covid… Aggiungo an-
che tutto il tema dell’assistenza 
educativa ai ragazzi con disabili-
tà nelle scuole, per la quale ogni 
anno dobbiamo inventarci dove 
trovare le risorse anche in sosti-
tuzione al poco intervento dello 
Stato.

E per gli anziani?
Ogni anno presentiamo il Bilan-
cio in Consiglio comunale e par-
tiamo dalla descrizione anagrafi-
ca della città. È il modo di capire 
quale debba essere l’orientamen-
to dell’amministrazione. La fragi-
lità degli anziani è un tema, così 
come l’invecchiamento di tante 
persone che restano sole. Con gli 
appartamenti portati a casa gra-
zie al PGT si potranno realizzare 
contesti in cui gli anziani vivono 
vicini, pur essendo autonomi. Il 
sociale sarà sicuramente la prio-
rità dei prossimi anni, in termini 
economici, ma anche di pensiero 
che bisogna mettere in campo. 
Un punto di svolta, in questa 
direzione, è il nuovo regolamen-
to degli interventi sociali per i 
Comuni di Monza, Brugherio 
e Villasanta, frutto di un lungo 
lavoro politico e tecnico, che ha 
visto Brugherio metterci grande 
cura; purtroppo l’anticipo a mag-
gio delle elezioni ci impedisce 
di portarlo all’approvazione del 
consiglio comunale.

A livello urbanistico quali ritie-
ne siano state le principali ini-
ziative del suo mandato?
Il PGT è stato il segnale delle 
nostre intenzioni. Non è facile 
spiegare le scelte urbanistiche, 
spesso è importante quello che 
non si vede. Ad esempio, in via 
San Francesco secondo quanto 
previsto dai precedenti strumen-
ti urbanistici avrebbe dovuto 
sorgere un edificio dove ora ci 
sono dei campi. Grazie al nostro 
PGT, invece, quell’area è rimasta 
verde. Ma per un cittadino che 
passa e guarda, sembra non sia 
successo niente. E i casi di sal-
vaguardia del verde sono tanti 
altri. È un dato di fatto che il PGT 
del 2016 ha ridotto il consumo di 
suolo previsto. A chi mi dice che 
ci sono tanti cantieri rispondo di 
guardare sui cartelli a che anno 
risale l’autorizzazione di costrui-
re. Altro esempio: sull’area dell’ex 

oratorio di Maria Bambina do-
vevano sorgere delle palazzine, 
mentre noi abbiamo scelto di sal-
vare un edificio che fa parte della 
storia della nostra città e della 
cui utilità tutti ora ci accorgiamo, 
con la presenza dei medici e degli 
sportelli comunali.

A tal proposito, come valuta il 
Piano del centro, nato tra più 
di una polemica, ora che è stato 
completato?
Rivendico tutte le scelte, ma at-
tenzione, il piano del centro non 
è assolutamente completato. Re-
sta il tema di continuare a pen-
sare come debba essere il futuro 
del centro della città. Ma dico con 
certezza che le opere realizzate 
hanno soddisfatto le attese. Par-
co Miglio, l’ex Maria Bambina, l’a-
rea di via Kennedy incluso il par-
cheggio fanno intravedere qual è 
la potenzialità di questo centro.

E cosa manca allora al centro 
città? Quale autocritica si fa?
Dobbiamo prendere posizione 
sull’idea di un centro pedonale 
e concretizzare l’ampliamento 
dei parcheggi e la loro rotazione, 
per favorire l’arrivo in centro di 
persone che poi possano goder-
selo. Operazioni lunghe, come ci 
insegnano i Comuni a noi vicini, 
ma che si realizzano passo dopo 
passo, magari spiegando meglio 
l’idea complessiva, per aumen-
tare il consenso su questo pro-
getto.

I commercianti del centro sono 
stati molto critici sulla chiusu-
ra di piazza Roma.
Sì, e la risposta era nell’attivazio-
ne dei Distretti del commercio, 
che avrebbero portato in città 
bandi per 600mila euro dalla Re-
gione che avrebbero a loro volta 
portato ad eventi sempre più 
frequenti, in piazza e nei quartie-
ri, e occasioni di incontro. I rap-
presentanti dei commercianti 
hanno detto che non avrebbero 
attivato il Distretto senza la ria-
pertura della piazza e quei soldi 
non sono arrivati. Immagino co-
me l’abbiano presa gli altri com-
mercianti della città… Ma capisco 

Il sindaco Marco Troiano
a tutto campo
sui due mandati:
«Forse sarebbe servita
più decisione e maggiore
creazione di consenso
sulla pedonalizzazione»

Soddisfazioni, rimpianti
e anche delle scuse:
il decennio di Troiano
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nsieme si ince! 

Riccardo Lorella 
pattinaggio 

MARCO TROIANO ALLA NOTIZIA 
DELLA RIELEZIONE A SINDACO, 
NEL GIUGNO DEL 2018

https://avisbrugherio.it/
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anche le difficoltà del commer-
cio, in piazza e non. Vedo negozi 
chiusi da 6 anni, quindi ben pri-
ma della pedonalizzazione.

Sul tema dei lavori pubblici qua-
li interventi più rilevanti?
Lo dico e lo ripeto da tempo: non 
c’è stata un’altra amministra-
zione che, come la nostra, abbia 
asfaltato strade e marciapiedi 
ogni anno. Lo dicono i tecnici, lo 
dicono i dati di bilancio.  Anche 
se è chiaro che non possono es-
sere tutti soddisfatti e l’elenco 
delle strade da asfaltare o dei 
buchi da chiudere li abbiamo 
bene in mente. Penso poi agli 
investimenti sul verde a partire 
dalle decisioni sul parco Increa: 
ci ricordiamo cos’era 10 anni fa? 
Penso ai tanti parchi sistemati, 
aree cani, ai lavori nelle scuole e 
a tanti piccoli ma importanti in-
terventi. E penso anche alle pen-
siline degli autobus, fatte nuove 
e ora quasi tutte hanno i vetri 
spaccati.

Com’è stato il rapporto con le 
sue due giunte?
La prima è forse l’unica nella 
storia della città che dall’inizio 
alla fine non ha avuto cambi di 
assessori, revisioni di deleghe o 
rimpasti. La seconda ha avuto 
due assessori che hanno lasciato 
per motivi personali e uno non è 
stato sostituito. Questo potrebbe 
far pensare a rapporti più difficili, 

ma non è così. Sia nel primo che 
nel secondo quinquennio ci sono 
stati momenti di assoluta condi-
visione, momenti di confronto, 
momenti di divisioni. Non ho vo-
luto degli assessori “yes man”, ma 
persone con le quali condividere 
progetti per la città.

Quali i temi su cui vi siete più 
scontrati tra assessori?
Diversi, visto che ne abbiamo già 
parlato cito il piano del centro, 
all’inizio non è stato chiaro a tutti 
come progetto. Ci ha fatto riflet-
tere anche il tema dei parcheggi. 
E poi, sempre, la divisione delle 
risorse del bilancio comunale, 
ma questa la ritengo una cosa 
normale e ordinaria, una sana 
dialettica tra assessori, per avere 
più risorse per portare avanti i 
progetti.

Come giudica il rapporto con i 
consiglieri comunali?
In 19 anni in politica ho fatto sia 
il consigliere di maggioranza che 
di minoranza e sono due moda-
lità molto diverse. Capisco le dif-
ficoltà dei consiglieri comunali e 
le richieste di sempre maggiore 
condivisione delle scelte, ma di 
fondo c’è un tema di responsa-
bilità della giunta che limita ne-
cessariamente la condivisione. 
Credo di avere sempre cercato 
di ascoltare tutte le opinioni e di 
avere proposto anche alla mino-
ranza il mio punto di vista.

Quando ha funzionato e quan-
do no il rapporto con i consiglie-
ri?
Non funziona quando si parla 
per slogan. Ha funzionato invece 
nella gestione dei fondi Covid. 
Ha funzionato il tavolo dei capi-
gruppo sulla metropolitana, che 
ho trovato molto utile e capace 
di orientare le decisioni dell’am-
ministrazione.

È un tavolo di lavoro senza pub-
blico e senza dirette video, è un 
caso?
Purtroppo no. Quando c’è pub-
blico, spesso la politica si lascia 
andare agli slogan che non con-
tribuiscono al dibattito. Quando 
invece si riesce a riflettere insie-
me, si portano a casa risultati in-
teressanti.

Quali sono state le cose che 
l’hanno più soddisfatta in que-
sti 10 anni.
Tantissime, non faccio l’elenco 
perché di sicuro lascerei fuori 
qualcosa. Ma personalmente di-
co che sono stati 10 anni intensi, 
faticosissimi e bellissimi. Siamo 
arrivati con lo slogan “Brughe-
rio riparte” ed è successo davve-
ro, dopo il commissariamento, 
con le iniziative culturali, con gli 
eventi, con il coinvolgimento del-
le scuole nella città, con il senso 
di appartenenza dei brugheresi.

Ha rimpianti per cose che non è 
riuscito a fare?
Per certi versi tantissimi. Ne cito 
almeno tre: l’edificio del Brugo in 
piazza Virgo Fidelis che è fermo 
perché è stato trovato amianto e 
sono aumentati i costi, i progetti 
di nuovo palazzetto per lo sport, 
l’ampliamento del trasporto 
pubblico, per garantire maggiori 
connessioni tra i quartieri, ral-
lentato a causa della lunghezza 
del bando a cura dell’Agenzia del 
trasporto pubblico, anche a cau-
sa del covid.

E cosa avrebbe fatto diversa-
mente?
Se ne devo scegliere una, dico le 
multe di viale Lombardia. Sento 
di dovermi scusare per la comu-
nicazione preventiva all’inizio 
dei controlli, che non è stata ef-
ficace come avrebbe dovuto es-
sere. Ma nei contenuti resto con-
vinto che sia un’operazione di 
sicurezza importante. Ne sono 

nate tante leggende, presunte 
multe prese per pochi centime-
tri, ma poi le foto dicevano cose 
diverse. Oggi i semafori fanno 43 
sanzioni al giorno in media sulle 
12 corsie controllate, cioè meno 
di 4 a semaforo al giorno. È un 
numero molto basso. E inoltre, 
il 95% dei ricorsi si è concluso a 
favore del Comune. Mi spiace 
per chi è stato convinto da qual-
cuno che fare ricorso sarebbe 
stata una buona ideamentre, al-
la fine, ha pagato di più. Dai dati 
che abbiamo illustrato alla città, 
sappiamo anche che nonostan-
te l’aumento dei passaggi delle 
auto gli incidenti sono diminu-
iti, e che le risorse recuperate 
dalle sanzioni servono per rifare 
la segnaletica orizzontale e ver-
ticale, per aumentare i soldi a di-
sposizione per asfaltare strade e 
marciapiedi, per incrementare 
il numero delle telecamere che 
garantiscono sicurezza alla città.

Quanto hanno influito sul suo 
mandato i due anni di pande-
mia?
Riguardo ai progetti per la cit-
tà, hanno influito tantissimo. E 
poi, si sono aggiunti l’aumento 
dei prezzi dell’energia e la guer-
ra in Ucraina. Ciò che mi spiace 
è che abbiamo perso lo spirito 
delle prime settimane di pan-
demia. C’era un senso di attac-
camento, di solidarietà tra le 
persone, di attenzione agli altri, 
di attaccamento alle istituzioni, 
di cura. Era una cosa preziosa 
che poi si è trasformata spesso 
in chiusure su se stessi, proba-
bilmente per paura. Se ne esce 
recuperando sempre più il sen-
so di comunità. Continua a dir-
celo anche il Presidente della 
Repubblica, Sergio Mattarella: 
facciamo emergere il bene, che 
è di gran lunga prevalente sulle 
cose negative.

Com’è cambiata la città dal 2013 
ad oggi?
È cambiata, è ripartita, è più bel-
la. Brugherio ha mille potenziali-
tà e mi piacerebbe che le persone 
ne fossero più consapevoli. Non 
abbiamo niente da invidiare al-
le città dei dintorni. I problemi 
ci sono, se volete ne faccio un 
elenco interminabile, ma se so-
lo credessimo di più nella città, 
porteremmo tutti a casa risultati 
migliori.

Come suggerirebbe di compor-
tarsi al prossimo sindaco?
Gli direi di raccontare le cose che 
si possono fare e non fare pro-
messe facili e irrealizzabili per 
rincorrere il consenso. Faccio 
un esempio: spesso si dice che il 
quartiere Ovest è molto popola-
to e avrebbe bisogno di più ser-
vizi: banca, posta, supermercato 
eccetera. Poi leggi una ricerca 
della CISL secondo la quale solo 
nel 2022 sono stati chiusi in tut-
ta Italia 554 sportelli bancari, la 
maggior parte dei quali in Lom-
bardia. Ci sono comuni interi che 
non hanno lo sportello postale. 
È realistico prometterli oggi al 
quartiere Ovest? È un’area pen-
sata con tanti piccoli negozi: una 
scelta strutturale del passato che, 
oggi, è penalizzante.

Che consiglio o augurio dareb-
be al prossimo sindaco, se glieli 
chiedesse?
Quando il governo ha comunica-
to la data delle elezioni, ho scritto 
una lettera che il prossimo sin-
daco troverà sulla sua scrivania. 
L’ho voluta scrivere, apposta, 
prima ancora di sapere chi fos-
sero i candidati e di ascoltare la 
campagna elettorale, per non es-
sere condizionato. E queste cose 
restano riservate per lui, o per lei. 
Una cosa però la voglio dire, ed 
è l’unico sassolino che mi voglio 
togliere dalla scarpa.

Quale è questo sassolino?
Gli auguro di essere giudicato, 
contestato, criticato, apprezza-
to e incoraggiato per quello che 
farà realmente e non sulla base 
di cattiverie gratuite. Ho sentito 
dire che mi hanno regalato un 
appartamento nel palazzo nuo-
vo in centro: ovviamente non è 
così, ma c’è gente che ci ha cre-
duto. Qualcuno ha fatto girare 
la voce che nel periodo del Covid 
sarei scappato per andarmi a 
sposare di nascosto, mentre ero 
giorno e notte in ufficio, sabati e 
domeniche comprese, per gestire 
l’emergenza. C’è chi dice che vado 
in giro con la scorta, e invece mi 
muovo a piedi, spesso da solo. Se 
c’è qualcosa che nessuno può di-
re, è che ho preso delle decisioni 
per interessi personali. Mentre le 
cattiverie non fanno bene a chi le 
riceve, ma neanche a chi le pro-
nuncia.

Filippo Magni

di Daniela Nava snc 
dal 1929
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LA DOMENICA
L’iniziativa pasquale di Croce Bianca
per acquistare il «Lucas»

SOLIDARIETÀ

A Pasqua il Brugo propone 
uova, colombe e regali
per sostenere le attività

Continua la tradizionale 
raccolta fondi della Croce 
Bianca, sezione Brugherio, con 
un banchetto che propone 
uova e colombe pasquali. 
Per tutte le domeniche fino a 
Pasqua avrà luogo la consueta 
raccolta fondi pasquale di 
BiaBru con uova e colombe 
a sostegno dell’acquisto 

Pasqua con il Brugo. La Cooperativa Il 
Brugo, che si occupa di persone con 
disabilità, propone uova e colombe 
pasquali il cui ricavato andrà a sostegno 
dei diversi progetti della Cooperativa. 
Chi volesse sostenere Il Brugo anche 
in occasione della Pasqua potrà 
farlo andando presso il Laboratorio 
Creattiviamoci di via Moia 121/c, dove 
sarà possibile trovare i seguenti prodotti:

Uova 250g cioccolato artigianale 
fondente o al latte “Dolciaria Tina”, 
decorazione fuxia, turchese,
 lime e giallo 
(offerta minima 10 euro)

Colombe classiche 1000g 
alta qualità Tre Marie, decorazione 
lilla, fuxia, verde, giallo 
(offerta minima 15 euro)

Barattolo trasparente in PVC 
decorato con 250g di cioccolatini misti 
(offerta minima 8 euro)

Ovetto in cartone decorato con 200g 
di cioccolatini misti 
(offerta minima 7 euro)

Portachiavi in feltro realizzati a mano 
(offerta minima 4 euro)

Segnalibri in feltro realizzati a mano 
(offerta minima 4 euro)

Inoltre, domenica 2 aprile Il Brugo sarà 
presente alla Festa dei Fiori, in Piazza 
ex Parco Miglio, angolo via Galvani, 
con un piccolo stand di prodotti 
pasquali, artigianali e i giochi di legno.
Info: 348 964 4831, 
Laboratorio@coopilbrugo.it

Tutto inizia con una 
pietra d’inciampo vi-
cino casa. Alessandro 

Milan, noto giornalista e con-
duttore della quotidiana tra-
smissione radiofonica  “Uno, 
nessuno, 100Milan” su Radio 
24, la scorge in un giorno di ot-
tobre, quasi per caso. Riporta il 
nome di Angelo Aglieri, impie-
gato del «Corriere della Sera», 
arrestato nel maggio 1944 con 
l’accusa di aver introdotto in 
redazione una bomba a mano, 
poi condotto al carcere di San 
Vittore e da qui deportato al 
campo di Fossoli. Determinato 

a ricostruirne la storia, Milan 
inizia la sua ricerca. A quella 
vicenda però se ne intrecciano 
presto molte altre: la storia di 
chi allora era soltanto un ra-
gazzino, come Sergio Temolo, e 
perse il padre per mano fascista 

il 10 agosto 1944 nell’eccidio di 
piazzale Loreto, o di chi mise a 
disposizione il proprio coraggio, 
come Carmela Fiorili, portina-
ia del palazzo in viale Monza 
23 – noto come il «Casermone» 
–, staffetta partigiana insieme 
alla figlia, Francesca, e per me-
si punto di riferimento sicuro 
per la resistenza meneghina. Il 
risultato è un grande affresco 
di uomini e donne che, pur non 
conoscendosi, si trovano legati 
da un filo invisibile, protagoni-
sti e testimoni della Storia. 
Queste storie hanno preso vita 
nel libro “I giorni della libertà” 
che verrà presentato lunedì 3 
aprile alle 20.30 presso la casa 
del Popolo di via Dante su ini-
ziativa dell’Anpi, della libreria 
Amicolibro, e in collaborazione 
con la Cooperativa di abitanti 
25 Aprile e l’associazione “Radici 
del futuro”.

Fulvio Bella

compressioni toraciche efficaci 
e di qualità costante».
Questo nuovo strumento 
ad elevate prestazioni, 
«in dotazione dei mezzi 
in emergenza, aiuterà il 
personale a mantenere un 
massaggio cardiaco più 
preciso ed efficiente in tutte 
le fasi del soccorso, sperando 

di Lucas, «che vorremmo 
finalizzare entro l’autunno» 
spiegano i referenti. 
«L’obiettivo è poter acquistare 
un massaggiatore meccanico 
estremamente utile nei casi 
di arresto cardiaco, che 
supporta soccorritori sulle 
ambulanze e il personale 
sanitario nell’effettuazione di 

così di offrire un salvataggio 
con maggiori percentuali 

Lunedì 3 aprile
il giornalista
di Radio24
racconta
uomini e donne
della Liberazione

Alessandro Milan:
«I giorni della libertà»

LA MARIANESE s.a.s.
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di Alessandro Milan 
 

 

Ed.  Mondadori 

MERCOLEDÌ 5 ALLE 21

Dal fronte di guerra
alla Biblioteca,
Scavo è il testimone

Terzo incontro della ras-
segna “Leggere il pre-

sente - Le ferite del mondo”, 
organizzato dalla Biblioteca 
Civica. Presente il giornalista 
Nello Scavo che guiderà i par-
tecipanti a capire la “guerra 
matrioska” in Ucraina. L’even-
to è previsto per mercoledì 5 
aprile alle ore 21, in sala del 
Consiglio comunale. Nello 
Scavo è uno dei più impor-
tanti giornalisti d’inchiesta; è 
rientrato pochi giorni fa dai 
fronti di guerra in Ucraina, 
dove ha trascorso molti mesi 
come corrispondente per il 
quotidiano Avvenire e colla-
boratore per diverse testate 
straniere. Il conflitto, come 
noto, è stato scatenato dall’in-
vasione russa in Ucraina, il 24 
febbraio 2022. Sono passati 
più di tredici mesi e la guerra, 
tornata prepotentemente in 
Europa, dopo molti decenni, 
sembra volerci restare come 
uno scenario duraturo, quasi 
normalizzato, a cui ci si può 
persino abituare e che diven-
ta sempre più sfuggente a 
una comprensione profonda. 
«Nello Scavo è un corrispon-
dente di guerra tutt’altro che 
improvvisato - spiegano i re-
ferenti della Biblioteca -; ha al 
suo attivo moltissime inchie-

ste in zone calde del mondo 
(ex-Jugoslavia, Cambogia e 
Sudest asiatico, i paesi dell’ex 
Urss, America Latina, le fron-
tiere più ostili in Turchia, Si-
ria, Corno d’Africa e Maghreb). 
Sempre con lo stile dell’anda-
re sul posto per vedere e rac-
contare in prima persona, in 
presa diretta. Basti pensare 
a quando fece conoscere le 
condizioni terribili nelle pri-
gioni degli scafisti libici dopo 
essere riuscito a infiltrasi in 
una di esse o la rotta balcani-
ca percorsa e raccontata per 
oltre un anno in compagnia 
dei migranti e dei fuggitivi o 
le attività di soccorso delle na-
vi nel Mediterraneo narrate a 
bordo della Sea Watch 3». Al 
suo attivo inchieste sulla cri-
minalità organizzata interna-
zionale e sul terrorismo. Nel 
2019 ha svelato «il negoziato 
tra autorità italiane e traffi-
canti di petrolio, armi ed es-
seri umani in Libia e a causa 
delle ripercussioni interna-
zionali di quella inchiesta è 
stato posto sotto tutela». 
L’ingresso è libero fino ad 
esaurimento dei posti dispo-
nibili. Modera l’incontro Er-
manno Vercesi, della Bibliote-
ca Civica, che ha organizzato 
la rassegna. 

di successo». BiaBru sarà 
presente tutte le domeniche 
mattina fino al 2 aprile in 
piazza Roma. La Croce Bianca 
pensa anche ai più piccoli, 
ai quali propone la Caccia 
all’Uovo prevista per domenica 
16 aprile salvo condizioni 
meteo. Tutti i dettagli verranno 
forniti prossimamente. 

https://www.lucas-cpr.com/it/
https://www.mondadori.it/libri/i-giorni-della-liberta-alessandro-milan/
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MINORENNI STRANIERI
La felicità e l’orgoglio di ricevere
la (simbolica) cittadinanza onoraria

AIUTO ALLA VITA
Dalle primule
arrivano 2.200 euro
per comprare
i pannolini

Sabato 1 e domenica 2 
aprile torna la Festa dei 
fiori, «rassegna cittadi-

na - spiega l’ufficio stampa del 
Comune - che per questa nuova 
edizione diventa un vero e pro-
prio saluto alla primavera appe-
na arrivata».
La festa è sabato 1 aprile in piaz-
za Roma, mentre domenica 2 
aprile l’evento si estende anche 
in piazza Cesare Battisti e via 
De Gasperi.
«Le esposizioni floreali - assicu-
rano gli organizzatori - saranno 
il tema principale dell’evento, 
ma non mancheranno certo 
tante altre iniziative, per il di-
vertimento di grandi e piccini».
Nel dettaglio, sabato in piazza 
Roma ci saranno esposizioni dei 
fioristi insieme alle bancarelle 

dei sapori regionali, lo street fo-
od e le birre artigianali, mentre 
domenica 2 aprile si aggiungono 
anche il mercatino degli hobbi-
sti, degli artigiani e dei pittori, 
con le loro bancarelle in piazza 
Battisti e via De Gasperi.
Nello spazio del parco Miglio in-
vece saranno presenti gli stand 
delle associazioni del territorio.
Durante l’evento saranno pre-
senti il trenino itinerante, sa-
bato e domenica dalle 9.30 alle 
12.30 e dalle 14.30 alle 18.30, il 
battesimo della sella, con il ca-
vallo presente domenica dalle 
9.30 alle 12.30 e dalle 14.30 alle 
18.30, mentre le mascotte della 
Disney gireranno per stand e 
bancarelle, per il divertimento 
dei più piccoli, sabato e domeni-
ca dalle 14.30 alle 18.30.

Emozione e felicità. Si percepivano, 
sabato scorso, all’assegnazione 
delle cittadinanze onorarie ai minori 
stranieri residenti a Brugherio. 
«La sala consiliare – commenta 
il sindaco Marco Troiano – si è 
riempita di colori, emozioni, ragazzi 
e adulti felici di dirsi l’un l’altro che è 
bello sapere di essere diversi gli uni 
dagli altri, perché la diversità genera 

ricchezza, aumenta le opportunità, 
crea la curiosità di conoscere cose 
diverse da quelle che già sappiamo».

La cittadinanza onoraria, ammette 
il sindaco, «è un gesto simbolico, 
un foglio di carta e poco più... ma 
per noi ha un significato importante 
poterlo consegnare, e l’emozione 
vista negli occhi di chi l’ha ricevuta 

ci conferma che la revisione dei 
meccanismi che attribuiscono 
la cittadinanza è assolutamente 
necessaria».
Perché «avere opportunità nella 
vita non deve dipendere dalla 
“fortuna” di essere nati da una 
parte del mondo rispetto ad 
un’altra, ma dovrebbe essere 
concesso a tutti».

Il Centro di Aiuto alla Vita 
di Brugherio comunica che, 
grazie alla generosità dei 
cittadini brugheresi, nelle 
giornate del 4 e 5 febbraio 
sono stati raccolti oltre 2.200 
euro a fronte di più di 1.400 
vasetti di primule distribuiti. 
Questa cifra sarà destinata, in 
accordo e collaborazione con il 
Centro di Ascolto, all’acquisto 
di pannolini per le mamme 
in difficoltà della nostra città 
che ne faranno richiesta. In 
questi momenti difficili per 
tutti, il dono che avete fatto 
nei confronti dei più piccoli 
assume un grandissimo 
significato: guardare al futuro 
di ogni vita per aiutare il futuro 
della nostra società.

Centro di aiuto alla vita

Sabato 1 e domenica 2
la Festa dei fiori
con i vivaisti, street food,
artisti e associazioni

Il centro che diventa
un prato primaverile

BRUGHERIO - via Teruzzi - CENTRO

 In pieno centro cittadino, 
2 LOCALI in contesto d’epoca

 con cortile comune. Primo piano.
Ingresso, cucina, soggiorno, camera, bagno, 

ripostiglio e balcone.

C. E. “G” - eph 217,4 Kwh/m2a
Rif: 2804DZ

BRUGHERIO - via Monza

Appartamento di 2 LOCALI al secondo piano 
(senza ascensore) in contesto d’epoca.

AMPIA METRATURA - 82 mq.
DOPPIA ESPOSIZIONE.

Balconcino con affaccio su V.le Lombardia.

C. E. “G” - eph 312,43 Kwh/m2a
Rif: 2811DZ

Vuoi conoscere il VALORE della tua CASA oggi?
CONTATTACI per una VALUTAZIONE GRATUITA

BRUGHERIO - via Manin

In contesto condominiale con ampio giardino, 
3 LOCALI al terzo piano, con ascensore.
Ingresso, cucina, soggiorno, bagno, due 

camere delle quali una con balcone.
 CANTINA. BOX.

C. E. “G” - eph 267,5 Kwh/m2a
Rif: 2808DZ

Vendere, comprare, affittareVendere, comprare, affittare

039 88 40 00
info@dimensionizago.it
www.dimensionizago.it
Via Angelo Cazzaniga 36 - 20861 Brugherio (MB)

335 788 19 32
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Se la vostra opinione 
sulla scuola Clerici ri-
sale a qualche decina 

d’anni fa, probabilmente è sba-
gliata. L’istituto di formazione 
professionale di viale Lombar-
dia è infatti molto cambiato nel 
tempo. È recentissima, ad esem-
pio, l’apertura della “Clerici aca-
demy”, istituto commerciale a 
indirizzo sportivo frequentato 
dai giocatori delle giovanili del 
Monza calcio. È uno dei segni 
dell’evoluzione di una scuola 
che cerca di comprendere e an-
ticipare le richieste del mercato 
del lavoro. E infatti, sostanzial-
mente, tutti gli iscritti termina-
ta la scuola trovano un’occupa-
zione. «Precisamente - spiega la 
responsabile della sede brughe-
rese della Clerici, Jessica Abba-
scià - l’80% dei ragazzi trova un 
lavoro al termine dei corsi».
La Clerici è l’unica scuola supe-
riore di Brugherio, è in città da-
gli anni Settanta. La Academy 
è di 5 anni, paritaria, e si con-
clude con l’esame di maturità. 
Lo sport, aggiunge Abbascià, 
«è affrontato anche da un pun-
to di vista societario, le lezioni 
preparano a diventare manager 
sportivi, più che agonisti».

Tre corsi di formazione
L’istituto Clerici in senso stretto, 
invece, propone corsi triennali 
di formazione professionale ai 
quali chi vuole può aggiungere 
un quarto anno di specializza-
zione con diploma tecnico pro-
fessionale. I tre anni danno una 
formazione operativa, il quarto 
aggiunge una tendenza più im-
prenditoriale. Tre gli indirizzi: 
ristorazione, meccanico, infor-
matico, con una sezione per an-
no per ogni indirizzo e classi di 
30 persone al massimo. 
L’approccio è operativo, precisa 
Abbascià: «Il primo anno i tiro-
cini sono protetti: i ragazzi non 
vanno in azienda, ma lavorano 

stipendio, ma vorrebbe conti-
nuare a studiare».

Il problema dell’orientamento
Chi va alla Clerici, trova lavoro. 
«Oggi, nella zona di Monza e in 
Brianza, la meccanica industria-
le è sottorganico e così la risto-
razione. Le aziende cercano la-
voratori con la formazione che 
proponiamo noi. Soprattutto, se 
possono ulteriormente formarli 
con il tirocinio». Eppure, su una 
classe prima di circa 30 ragaz-
zi, solo 5 in media provengono 

nei nostri laboratori su commes-
se che ci danno aziende ester-
ne». Il laboratorio ammonta a 
circa la metà delle ore di scuola 
«ed è un primo affacciarsi al 
mondo del lavoro». Dal secondo 
anno, invece, il tirocinio è nelle 
aziende: «Alcuni istituti - preci-
sa la responsabile - scelgono di 
fare mesi consecutivi di scuola 
alternati da mesi in azienda. 
Noi preferiamo avere i ragazzi 
qui da noi con continuità. Dun-
que, vanno per tutto l’anno 3 
giorni a settimana in azienda e 
2 giorni a scuola. A 15 anni cre-
diamo siano ancora piccoli per 
affrontare del tutto il mondo del 
lavoro, alternarla con la scuola 
aiuta anche a gestire le ansie». 
Stessa dinamica per il terzo an-
no: lunedì e martedì alla Clerici; 
mercoledì, giovedì e venerdì ti-
rocinio in azienda. Completato 
il triennio, nella maggior parte 
dei casi l’azienda stessa propone 

dalle scuole medie. Gli altri, da 
bocciature in altri istituti. «Ri-
tengo sia il frutto di un proble-
ma nell’orientamento - spiega la 
responsabile -. È ancora vivo il 
pregiudizio secondo cui, chi sce-
glie la formazione professionale 
non ha voglia di fare niente». In-
vece, aggiunge, «è semplicemen-
te un indirizzo adeguato a chi 
è più bravo a livello manuale, 
tecnico, pratico e meno portato 
per i libri, ma ciò non vuol di-
re che è meno intelligente. Poi, 
certo, c’è una percentuale di stu-
denti che proviene da situazioni 
disagiate, ma questo accade in 
tutte le scuole». Ma la validità 
dei ragazzi, «tecnicamente e co-
me persone, è provata dal fat-
to che 8 su 10 vengono assunti 
dalle aziende in cui hanno fatto 
il tirocinio e dunque hanno po-
tuto conoscerne per due anni 
pregi e difetti». Piuttosto, chi 
arriva da bocciature per scelte 
di scuole sbagliate rischia, ha 
verificato Abbascià «di essere 
demoralizzato. Si è sentito dire 
per un anno di non essere capa-
ce di fare niente, quando magari 
aveva solo scelto un indirizzo 
sbagliato». E dunque «il lavoro 
degli insegnanti consiste an-
che nell’aiutarli a credere in se 
stessi. Il classico casinista della 
classe, spesso, è un ragazzo che 
non ha fiducia in sé e ha pau-
ra di non riuscire a combinare 
niente nella vita». Per questo 
«abbiamo iniziato a raccontarci 
alle scuole medie». L’attenzio-
ne agli studenti è «quasi come 
fossimo una famiglia - conclude 
Abbascià -. All’intervallo e nel-
la pausa pranzo lascio sempre 
aperta la porta e sempre ci sono 
ragazzi che entrano a chiacchie-
rare. E quasi ogni giorno, finite 
le lezioni, un gruppo rimane a 
scuola un’ora a chiacchierare. 
Cose che succedono, alla Clerici, 
e che ci fanno felici».

Filippo Magni

l’assunzione al giovane, che è già 
formato specificamente da anni 
di tirocinio. «Spesso - aggiunge 
Abbascià - chiediamo all’azienda 
la disponibilità di assumere con 
il contratto apprendistato “arti-
colo 43” che permette al ragazzo 
di frequentare la scuola un gior-
no a settimana per completare 
il quarto anno che consente di 
ottenere un diploma di tecnico 
di cucina, tecnico informatico 
o tecnico di automazione indu-
striale. È anche un modo per 
aiutare chi ha bisogno di uno 

Jessica Abbascià
racconta l’istituto
che ospita anche
i calciatori del Monza.
Ma c’è il problema
dell’orientamento

Clerici, la scuola dove il lavoro
si impara (e si trova subito)

OLTRE ALLA SCUOLA

Anche carcere
e disoccupati

Sempre formazione, 
ma non solo a scuola. 

Tra le proposte della Clerici 
ci sono anche iniziative de-
dicate ai disoccupati adulti 
in cerca di lavoro, in coordi-
namento con il Centro con 
l’impiego. L’istituto offre 
corsi di riqualificazione pro-
fessionale che, in una buona 
percentuale di casi, portano a 
trovare un lavoro.
Tra le altre iniziative, anche 
la formazione continua per 
le aziende del territorio, con 
corsi ideati a seconda delle 

esigenze. E infine, il più re-
cente, anche l’avvio di corsi 
di formazione per i detenuti 
del carcere di Monza. È stata 
fatta un’indagine tra le per-
sone presenti nella Casa cir-
condariale e sono emersi, tra 
i corsi più gettonati, quello di 
mulettista e di magazzinie-
re, anche con un focus sulla 
gestione dei rifiuti. I corsi 
in carcere inizieranno nelle 
prossime settimane: passi 
importanti per il reinseri-
mento degli ex detenuti nella 
società.

ALUNNI DELLA CLERICI IMPEGNATI NEL CATERING. A DESTRA NELLA FOTO, 
LA RESPONSABILE DELLA SEDE BRUGHERESE JESSICA ABBASCIÀ

LA MECCANICA È UNA DELLE
TRE AREE DI SPECIALIZZAZIONE

https://www.clerici.lombardia.it/2.0/Sedi/Brugherio
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San Bartolomeo
feriali 8.30-18
vigiliari 18
festive 8 - 10 - 11.30 - 18.30
 

San Carlo
feriali 8.30 (escluso sabato)
vigiliari  18.30
festive  8.15 - 10 - 11.15

San Paolo
feriali 9 (escluso sabato)
 18.30 (mercoledì)
vigiliari  18.30
festive  8.30 - 11.15

Santa Maria Nascente 
e San Carlo (S. Albino)
feriali  8.30
vigiliari  18
 20.30
festive 10 - 11.30

ORARIO MESSE

COMMENTO AL VANGELO

La lettura della passione suscita sempre molta emozione in 
chi l’ascolta. Eppure potrebbe anche per noi avvenire quello 
che è successo a Gesù quando ha annunciato la sua passione 
ai discepoli: ‘Quelli (i discepoli) non compresero nulla di tutto 
questo; quel parlare restava oscuro per loro e non capivano 
ciò che egli aveva detto ’ (Lc 18, 31-34). Oggi, Domenica delle 
Palme e inizio della Settimana Santa, è proprio a noi che viene 
rivolta la domanda: ‘‘Avete capito il senso della Croce?”. È 
una domanda grave e ineludibile per la Chiesa e per tutti i 
cristiani. Ognuno, nei prossimi giorni, dovrà rispondere a questa 
domanda. Il nostro compito oggi è entrare nella settimana di 
passione per fare con Gesù il cammino verso la Croce; viverlo 
con lui perché diventi il nostro cammino per arrivare alla Croce 
che è l’albero non del dolore, ma dello spettacolo dell’amore 
che dona la vita; vita per la Chiesa, dolce Sposa che dalla Croce 
è nata, e per il mondo che attende di essere trasformato dal 
Redentore. Fare la Pasqua significa fermarsi a contemplare la 
Passione di Gesù per vedere se ci dice qualcosa di vero e di 
vitale per la nostra vita.  Tutti viviamo la nostra passione: chi 
in un modo, chi in un altro; chi in questi giorni, chi in passato o 
nel futuro.  Il dolore, la fatica, la solitudine, i drammi, le tragedie, 
l’ingiustizia subita, i desideri mancati, i misfatti commessi, le 
strade sbagliate o interrotte: sono cose che entrano nella vita e 
ci fanno compagnia. La Passione di Gesù raccoglie tutti i nostri 
dolori e le nostre fatiche offrendoci la chiave per interpretarle. 
Fare la Pasqua con Gesù è il compito fondamentale della Chiesa 
e del cristiano. 
Come può avvenire questo? Indico tre cose indispensabili: 
•  La prima è l’attenzione dei sensi e della mente. Nella Domenica 

delle Palme le nostre orecchie ascoltano la passione e la nostra 
mente deve stare attenta perché ciò che viene ‘letto’ non è una 
storia del passato o una commovente sacra rappresentazione; 
ciò che ascoltiamo rende realmente presente il Mistero che è 
proclamato dalla lettura. Questo è il senso della Liturgia. Stare 
attenti, tendersi con tutto il proprio essere verso un evento che 
è lì davanti a te e che ti chiede di esserne partecipe.

•  Il secondo atteggiamento importante è quello delle ‘lettura 
dei segni’. La settimana santa è ricchissima di ‘segni’; la 
fede permette di passare dal visibile all’invisibile. Baciando il 
Crocefisso bacio davvero Gesù. Nell’acqua benedetta nella 
Notte Santa di Pasqua rivivo in pienezza il mio passaggio dalle 
acque del Battesimo. La nostra educazione religiosa non è 
molto abituata a vivere i santi segni della Liturgia. I riti della 
settimana, che oggi comincia con la processione e il segno dei 
rami di ulivo, deve insegnarci a vivere con intensità e realismo 
tutti i grandi segni della Liturgia.

•  La lettura della passione di Gesù, introducendoci alla settima 
pasquale ci deve infondere una grande speranza. Solo la 
speranza cristiana è così grande e vera da permettere di 
superare la tragedia della Passione di Gesù. Guardare solo 
al dolore di Gesù non è cristiano se non genera la certezza 
(speranza) della sua e nostra resurrezione. Salutiamo la Croce 
con le parole della liturgia: ‘Ti saluto, o Croce santa, tu sei l’unica 
nostra speranza’. Così si scopre che la Croce parla dell’amore 
più grande che supera il dolore e non è sconfitto neppure dalla 
morte. 

Domenica delle Palme – Anno A – Rito Romano.  
Lettura della passione secondo Matteo

DON PIERLUIGI GALLI STAMPINO
Sacerdote

Una domanda, e tu cosa rispondi?
Con la domenica delle 
palme e le processioni 
con i rami di ulivo e di 

palma si apre la Settimana San-
ta. Il cuore dell’anno di ogni cri-
stiano, chiamato a rivivere, oggi, 
la passione, morte e risurrezio-

ne di Cristo. Iniziamo la settima-
na ‘autentica’ (così la chiamano i 
libri liturgici), cioè la settimana 
che è la matrice di tutte le setti-
mane dell’anno. Ecco di seguito 
il calendario di tutti gli appun-
tamenti.

La settimana
autentica

CONFESSIONI COMUNITARIE Lunedì 3 aprile per tutti alle ore 
20.30 nella chiesa di San Bartolomeo. Martedì 4 aprile per tutti alle 
ore 20.30 nella chiesa di San Carlo. Mercoledì 5 aprile per tutti alle 
ore 20.30 nella chiesa di San Paolo.
LO SPETTACOLO DELLA CROCE Domenica 2 aprile alle ore 18 
all’oratorio San Giuseppe.
LAVANDA DEI PIEDI per i ragazzi, giovedì 6 aprile alle 17 ciascuno 
nella propria parrocchia.
S. MESSA IN COENA DOMINI Giovedì 6 aprile alle ore 21 in tutte 
le parrocchie della città.
ADORAZIONE EUCARISTICA NOTTURNA dalle ore 22.30 di gio-
vedì 6 aprile alle 7 del mattino di venerdì 7 presso la cappella dell’o-
ratorio San Giuseppe.
VIA CRUCIS DEL VENERDÌ SANTO venerdì 7 aprile, alle ore 10 per 
i ragazzi del primo, secondo e terzo anno del catechismo, ciascuno nel-
la propria parrocchia. Alle ore 10, al Centro sportivo del CGB di via Ma-
nin, per i ragazzi del quarto anno di catechismo e per i preadolescenti. 
Per tutta la comunità, alle ore 21, con itinerario dalla parrocchia San 
Carlo di piazza Togliatti alla parrocchia San Paolo di piazza Don Ca-
magni.
DONNA GRANDE È LA TUA FEDE sabato Santo 8 aprile, alle ore 
5.30, per le donne, con ritrovo presso il cimitero vecchio alle ore 5.30 
del mattino.
VEGLIA PASQUALE sabato 8 aprile alle ore 21 in tutte le parroc-
chie della città.

ORATORIO ESTIVO
Svelato logo e slogan:
è «TuXTutti»
TuXTutti – e chi è mio prossimo? È lo slogan 
dell’oratorio estivo 2023 proposto dalla 
FOM, Fondazione oratori milanesi. I dettagli 
verranno presentati sabato 1 aprile presso 
la sede della FOM in via Sant’Antonio 5 a 
Milano, ma già si sa che «metterà al centro 
il tema del prendersi cura – spiegano dalla 
FOM –. L’invito che faremo a bambini e 
ragazzi è ad andare incontro agli altri da 
protagonisti, giocandosi in prima persona, 
per il bene degli altri, anzi di tutti, senza 
escludere nessuno». Che cosa significa 
«essere prossimi, vicini agli altri? La parabola 
del Buon Samaritano dà la risposta che è 
la risposta del Signore Gesù che per primo 
si prende cura di tutti, dell’umanità intera, 
donando se stesso, facendosi dono per gli 
altri: è Lui il primo Tu che si dà X Tutti».

https://www.chiesadimilano.it/pgfom/oratorio-e-ragazzi/oratorio-estivo-2023-107982.html


  noibrugherio   
1 APRILE 202312

DOMENICA 2 APRILE
Il meglio dell’atletica giovanile
al Memorial Ignazio Chirico
È tutto pronto al centro 
sportivo comunale di via 
San Giovanni Bosco per la 
sesta edizione del Memorial 
Ignazio Chirico, in programma 
domenica 2 aprile, che varrà 
anche come prima prova 
del trofeo Cesare Brambilla, 
dedicato alle categorie ragazzi 
e ragazze delle annate 2010 

Il primo alloro non si 
scorda mai. Lo sanno 
bene da domenica in 

All Soccer, da quando cioè la 
squadra allievi under 16, allena-
ta da Antonio Massimo, ha con-
quistato la matematica certezza 
di aver vinto il campionato pro-
vinciale. E come spesso succe-
de nelle grandi partite, la sfida 
decisiva è stata contro quella 
Pro Lissone che era la prima in-
seguitrice. Speranza di rimonta 
che è stata spazzata via dopo 
pochi minuti dal fischio d’inizio 

dalla rete di Scornavacca (capo-
cannoniere del torneo con 16 re-
ti quando mancano ancora due 
giornate al termine della stagio-
ne), che sugli sviluppi di azione 
d’angolo ha depositato in rete 
dal centro dell’area, avendo la 
meglio in mischia.
La partita però anziché met-
tersi in discesa diviene scorbu-
tica. Lissone non regala nulla: 
perché dovrebbe? Servono due 
grandi interventi del portiere 
Balbo, nel primo quarto d’ora di 
gioco, per mantenere inviolata 
la porta degli ospiti. Il primo 
tempo si chiude con l’incrocio 
dei pali colto da Mantegazza, 
che sfiora lo 0-2 con un tiro 
dalla distanza. Nella ripresa All 
Soccer sembra entrare in cam-
po più serena, più consapevole 
della propria forza e creando 
occasioni a ripetizione, soprat-
tutto con Ditroia. Bisogna però 
attendere gli ultimi minuti del 
match affinché le reti della si-
curezza scatenino la festa. I gol 
sono a firma dei subentrati De 
Titta e Porro. Al fischio finale 
la soddisfazione dei ragazzi e 
dello staff è tangibile, i cori che 
provengono dagli spogliatoi so-
no un inno alla gioia, più che 
giustificata.
«Risultato un po’ bugiardo - 
commenta il mister -. Nel primo 
tempo era forse più giusto un 
pareggio, abbiamo abbastanza 
sofferto. Nel secondo tempo 
però abbiamo legittimato la vit-
toria, che ci consente di aggiudi-
carci un campionato che è stato 
condotto dall’inizio alla fine con 
grande concentrazione. Speria-
mo che questo risultato sia un 
trampolino di lancio per tutte le 
altre annate».
Anche Mariano Vaccaro, fon-
datore di All Soccer, ha parole 
di elogio per i suoi: «Compli-
menti ai ragazzi. Questo titolo 
è il primo indelebile successo 
della nostra società, i compo-
nenti di questa squadra saran-
no per sempre indimenticabili. 
Staff, società, giocatori si sono 
fatti trovare pronti all’appun-
tamento con la storia. Tutto 
ciò condiziona positivamente il 

mentre correranno 100 metri, 
800 metri e salto con l’asta 
i più esperti delle categorie 
assolute, quelli cioè con più 
di 16 anni di età. Sono 1339 
iscritti provenienti da ogni 
parte del nord Italia. Attesi 
anche atleti da Parma, mentre 
saranno sessanta quelli che 
difenderanno i colori di GSA.

e 2011. Tante saranno le gare 
in programma, tra queste 
vi saranno: 60 metri piani e 
ostacoli, salto in alto e salto in 
lungo, getto del peso e lancio 
del vortex oltre a staffette 
4x100 e marcia. In gara 
anche i cadetti annate 2008 
e 2009, impegnati nel salto 
con l’asta e negli 80 metri, 

La squadra guidata
da Antonio Massimo
si laurea campione
provinciale
nello scontro diretto
con la Pro Lissone

All Soccer che gioia,
l’Under 16 è campione!

ALL SOCCER, IN MAGLIA GIALLA, È CAMPIONE PROVINCIALE UNDER 16

CALCIO, I RISULTATI 
DELLA SETTIMANA

ALL SOCCER
Prima Categoria

Palazzolo Milanese - All Soccer  2:3

Juniores Regionale

Vighignolo - All Soccer  2:0

Allievi Provinciali under 17

Leo Team - All Soccer  1:4

Allievi Provinciali under 16

Pro Lissone - All Soccer  0:3

Allievi Provinciali under 16 B

All Soccer – Cavenago  0:1

Giovanissimi Provinciali under 15

Pozzuolo - All Soccer  0:0

Giovanissimi Provinciali under 15 B

All Soccer – Pozzo Calcio  0:2

Giovanissimi Provinciali under 14

All Soccer – Juvenilia  11:1

CGB
Prima Categoria

CGB – Polisportiva di Nova  1:0

Juniores Regionale

Franco Scarioni – CGB  5:1

Giovanissimi Provinciali

CGB – Cosov  0:3

Calcio a 5

Aurora Desio - CGB  4:1

CITTÀ DI BRUGHERIO 

Terza Categoria

CdB – real Carugate  2:3

Allievi Regionali

CdB – Cassina Calcio  0:2

Allievi Provinciali under 17 

Città di Brugherio – Pro Lissone  1:4

Allievi Provinciali under 16 

CdB – Nuova Frontiera  1:2

Giovanissimi Provinciali under 15

Città di Brugherio – Acli Trecella  4:1

Giovanissimi Provinciali under 15 B

CdB – Concorezzese  0:0

Giovanissimi Provinciali under 14

CdB – Pio XI Speranza  3:1

Eccellenza Femminile

Città di Brugherio – Oratorio 2B  3:1

S. ALBINO S. DAMIANO
Terza categoria

Monguzzo - Albino S. Damiano  3:1

stIaMO tornando!

comunità pastorale
epifania del signore

dal 12 giugno al 28 luglio e 
dal 28 agosto all'8 settembre

Sarà un’estate emozionante e ricca di proposte quella che sta per arrivare: 9 settimane  di
gioco, sport, gite, laboratori, esperienze sul territorio educative e formative in tutti gli

oratori della città!
 

Il tutto, caratterizzato dall’inconfondibile  stile delle proposte della nostra Comunità 
 Pastorale Epifania del Signore! 

Restate connessi, a breve tutte le informazioni!!!
 

seguiteci sui social per tutte scoprire tutte le news in tempo reale!
 
 
 
 
 
 

@osgbrugherio
@oratorio_pgf
@oratorio_sasd

 
www.epifaniadelsignore.it

nostro futuro, in quanto questa 
vittoria ci consentirà di parte-
cipare con diverse categorie ai 
campionati regionali il prossi-
mo anno».
La squadra allievi di All Soccer, 
campione provinciale under 16: 
Argiolas, Balbo, Caprotti, Cima-
fonte, Danzi, De Titta, Ditroia, 
Falco, Ferrari, Lalli, Luca Mar-
co, Mantegazza, Mietto, Porro, 
Scornavacca, Sirtori, Tamassia. 
Allenatori: Antonio Massimo e 
Rinaldo Reggio.

Gius di Girolamo
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In una stagione in cui 
si contano 8 vittorie 
in campionato, ovve-

ro circa un terzo delle partite 
disputate, sembra incredibile 
che i Diavoli Rosa siano ancora 
impegnati in meticolosi calcoli 
ed equazioni il cui esito ulti-
mo atteso è sempre e soltanto 
uno: la parola salvezza. Eppure 
così è. Sono tre le compagini 
che sgomitano in classifica per 
non finire nel purgatorio della 
retrocessione. Oltre ai Diavoli, 
vittoriosi nella importantissi-
ma sfida che li vedeva opposti 
lo scorso sabato a Monselice, 
che tra l’altro è l’unica squa-
dra al momento certa della 
retrocessione in B1, sono Mon-
tecchio Maggiore e Mirando-
la a contendersi l’unico posto 
che garantisce la permanenza 
in A3. Al termine dell’ultima 
giornata di campionato, in 
programma domenica 2 aprile, 
per una di loro sarà definitiva 
retrocessione mentre l’altra sfi-
derà Brugherio al playout, che 
si disputerà al meglio dei tre 
incontri. 
Con il successo ottenuto saba-
to al Paolo VI contro Monselice 
col risultato di 3 set a 1, la Gam-
ma Chimica ottenuto la cer-
tezza di disputare quello che, 
detto in maniera più prosaica, 
altro non è che uno spareggio. 
E qualora la squadra di Durand 
vincesse domenica a Bologna o 
perdesse col risultato di 3 a 2, 
i rosanero sarebbero certi di 
avere il fattore campo a pro-
prio favore, aspetto che sareb-
be importantissimo, in una sfi-

da al meglio dei tre incontri. La 
corsa alla salvezza purtroppo 
per i Diavoli è stata complicata 
dall’improvvisa impennata nel 
rendimento di Mirandola, che 
fino a qualche settimana fa ap-
pariva già spacciata dopo aver 
stazionato pressoché dall’i-
nizio in penultima posizione, 
ma soprattutto di San Donà di 
Piave, capace di vincere contro 
la seconda della classe, Fano. 
Così, con il successo casalingo 
di domenica contro Garlasco i 
veneti sono aritmeticamente 

Giovedì 23 marzo al centro 
sportivo comunale di via 

San Giovanni Bosco, è andata 
in scena, con inizio alle 20.45 la 
partita per Filippo, gara di calcio 
amichevole in memoria di Fi-
lippo Schiaffino, figlio di Giam-
battista e Emanuela, fratello di 
Eleonora, scomparso tre anni 
fa, il 14 marzo 2020. La famiglia 
Schiaffino ha reagito all’incon-
solabile e sempre vivo dolore 
rimboccandosi le maniche e 
dedicandosi agli altri. Infatti da 
quello sventurato evento hanno 
deciso di fondare l’Associazione 
Flipness, dal soprannome dell’a-
mato Filippo, dedicando così 
gran parte della propria vita al 
volontariato e soprattutto ai 
giovani. Filippo era un ragazzo 

fuori dalla lotta per non scen-
dere di categoria. Ironia della 
sorte, Brugherio ha superato 
San Donà sia all’andata che al 
ritorno. 
Comunque, tra le cause di que-

sto agonico finale di campiona-
to, come già detto tante altre 
volte, vi è anche e soprattutto 
una evidente, grande differen-
za di rendimento tra le partite 
casalinghe e quelle fuori le mu-

ra, da parte dei rosanero: sette 
vittorie interne contro una sola 
esterna, spiegano molte cose.
Venendo alla partita di sabato, 
Monselice è stata un’avversa-
ria tutt’altro che comoda.  Ma 
il risultato e la soddisfazione 
traspaiono anche dalle parole 
a fine partita di un felicissi-
mo Danilo Durand: «Un set e 
mezzo di grande tensione per 
noi, mentre Monselice poteva 
giocare a cuor leggero. E sape-
vamo che l’avrebbero giocata 
così perché siamo in Serie A. 
Noi non ci siamo fatti trovare 
pronti, poi dall’ingresso di Jack 
Selleri la partita è cambiata, le 
sue battute ci hanno consenti-
to di vincere il secondo set. Da 
lì in poi il match è stato nelle 
nostre mani, soprattutto in 
battuta abbiamo fatto la diffe-
renza. Era una prova difficile, 
i ragazzi sono stati bravi: sono 
abituati a giocare finali scudet-
to a livello giovanile, ma gioca-
re per la salvezza in A3 è molto 
più difficile. Segnalo il rientro 
di Chiloiro, dopo tre mesi di 
assenza ci ha dato una grossa 
mano oggi».
Poi è il turno di Barotto, che 
con uno score personale di 27 
punti è stato decisivo al fine del 
successo: «Il primo set è stato 
difficile, dovevo capire alcune 
aspetti del gioco che ho appre-
so strada facendo, migliorando 
così la mia prestazione. Credia-
mo molto nella salvezza, cono-
sciamo le nostre potenzialità, il 
nostro obiettivo è vincere, qua-
lunque sarà l’avversario».

Gius di Girolamo

Tre squadre lottano
per la salvezza:
Diavoli Rosa,
Montecchio Maggiore
e Mirandola

Disperata caccia all’ultimo
posto per restare in A3

SOLIDARIETÀ

L’amichevole
nel ricordo
di Filippo

UNDER 19

Diavoletti
campioni
provinciali

Si rivela sempre attuale, a livello giovani-
le, la sfida tra Vero Volley Monza e Diavoli 

Rosa Brugherio, che ha visto ancora una volta 
e come da piacevolissima tradizione negli ulti-
mi anni, i rosanero spuntarla con il risultato di 
tre set a uno nella partita disputata la scorsa 
domenica al PalaAllende di Cinisello Balsamo 
e valevole come finale provinciale del campio-
nato under 19.
Praticamente in campo è scesa la squadra che 
disputa il campionato di Serie A3. Oltre infat-
ti a coach Danilo Durand, seduto in panchina, 
erano ben 10 gli elementi che fanno parte del 
roster della prima squadra. Alcuni di questi sta-
bilmente come Selleri, Barotto, Mati, Chiloiro, 
Carpita, Marini e Ichino, tutti tra l’altro scesi 
in campo neanche 24 ore prima nella vittoriosa 
sfida contro Monselice, altri più sporadicamen-

te come Montermini, Mancini e Sarto. Barotto, 
autore di 25 punti, è stato premiato come miglior 
giocatore in assoluto della partita e del campio-
nato, mentre Selleri è stato insignito del premio 
come miglior palleggiatore. Questo però è solo 
l’inizio, perché questi giovani saranno ora attesi 
dalle finali regionali che potrebbero poi condurli 
in seguito a quelle nazionali, come del resto già 
accaduto nelle due passate stagioni. 
Le parole di capitan Chiloiro al termine del match: 
«Questo risultato rappresenta la conferma del-
le nostre potenzialità e di quello che possiamo 
e potremo fare. Sono onorato di essere il capi-
tano di questo gruppo che è straordinario, dove 
non siamo solo compagni di squadra ma anche 
e soprattutto amici. Voglio dedicare questa vit-
toria a tutti i componenti della nostra società, 
dal primo all’ultimo».

L’UNDER 19 CAMPIONE PROVINCIALE

PICCOLI ANNUNCI ECONOMICI

ORIANI PIETRO - 338.3409463

INTERVENTI RAPIDI
- riparazioni idrauliche

- disotturazione
- cassette wc e passirapidi

- riparazioni  varie

Si rilascia regolare ricevuta fiscale 
possibilità di pagamento con pos

Via Cairoli, 49 - Brugherio 20861 (MB)

Il servizio di pubblicazione piccoli annunci economici 
prevede un rimborso spese di 25 euro per ogni modulo. 

Gli annunci vengono raccolti presso il negozio Oltre l‘idea, in via Tre Re sotto ai portici. 
Noi Brugherio declina ogni responsabilità sui contenuti

 Signora Italiana 
con Attestati ASA ed OSS della Regione Lombardia 

con esperienza presso RSA ed Assistenza agli anziani,
CERCA LAVORO COME 

badante, assistenza agli anziani, disabili, 
RSA, pulizie, stiro, baby sitter, ecc........

DISPONIBILITÀ IMMEDIATA
Telefonare al 388/5670501 e chiedere di Paola, 

non rispondo a numeri nascosti.

appassionato, amava il calcio, 
era tifoso dell’Arsenal e ha gio-
cato molti anni nel CGB. Stava 
cercando la propria strada nel 
mondo del lavoro quando ha 
lasciato i suoi cari. Per questo 
motivo il motto di Flipness è 
“Appassionare qualcuno a qual-

cosa”. Alla partita, terminata per 
la cronaca col risultato di 2 a 2, 
hanno preso parte amici ed ex 
compagni di squadra del giova-
ne Schiaffino. Tutta la famiglia è 
poi salita sugli spalti, ringrazian-
do personalmente uno a uno 
tutti i presenti.



Anno II, n. IX

#CONOSCIBRUGHERIO
Carissimi lettori, curo questa rubrica da 
quasi 2 anni, e in questo lasso di tempo 
sono tante le storie, i luoghi, ma soprat-
tutto le persone che ho avuto modo di 
conoscere, scoprendone l’eccezionalità 
della loro vita e della loro esistenza. Re-
centemente, ho conosciuto Damiano Fal-
cone, milanese di nascita ma brugherese 
di adozione; mi ha raccontato della sua 
vita, quasi interamente dedicata all’arte, 
della sua famiglia, delle sue esperienze 
passate, ma anche del suo presente… 
tante cose, che non potevo tenere sol-
tanto per me! Ecco perché il numero di 
marzo della rubrica #CONOSCIBRU-
GHERIO è dedicato proprio a Damia-
no Falcone, all’artista, ma anche un po’ 
all’amico. 

Gli esordi “surrealisti”
Nato a Milano il 29 maggio 1939, Da-
miano Falcone (figura 1) si innamora 
della pittura fin da giovane, sperimen-
tando, da autodidatta, tecniche e stili 
pittorici differenti. L’arte fu per Da-
miano una grande passione da coltiva-
re, ma anche e soprattutto un bisogno, 
un’urgenza, una necessita. Gli anni gio-
vanili sono anni molto proficui, dove 
l’artista lavora alacremente, avvicinan-
dosi alla corrente del Surrealismo, ben 
rappresentata dalla dimensione onirica 
dei suoi dipinti. Partecipa anche a nu-
merose mostre e collettive, riscuotendo 
grande interesse tra gli addetti ai lavori. 
Nelle sue prime opere è ancora presente 
una componente figurativa, che andrà 
a scomparire con il passare degli anni. 
I primi lavori dell’artista, dai colori es-
senziali, in prevalenza grigi con poche 
varianti calde, sono armoniose compo-
sizioni di agglomerati umani e anima-
li. Un dipinto che rappresenta a pieno 
questa fase è “Manichino” (figura 2), 
realizzato nel 1977, opera dal forte ri-
chiamo surrealista, capace di ricordare 
precedenti illustri come Magritte o Dalì. 
Fu André Breton a definire in maniera 
perfetta il surrealismo, in una citazione 
che, per certi aspetti, potremmo anche 
usare per addentrarci nelle opere gio-
vanili di Falcone: «credo alla futura so-
luzione di quei due stati, in apparenza 
così contraddittori, che sono il sogno e 
la realtà, in una specie di realtà assoluta, 
di surrealtà».

La svolta degli anni ‘80
Gli anni ’80 furono anni di svolta nella 
carriera dell’artista, dove la componente 
surrealista e figurativa lascia sempre più 
gradualmente il posto ad un crescente 
sperimentalismo, anche tecnico, e ad una 
personalissima indagine dell’inconscio: i 
colori cominciano ad essere i protagoni-
sti delle opere di Falcone, e le composi-
zioni si fanno sempre più astratte. Il rac-
conto della propria interiorità prende il 
sopravvento: come affermato da Vittorio 
Fiori, «l’artista vuole distruggere la vi-
sione di una realtà angosciante per rico-
struire la propria serenità interiore». Nei 
dipinti non c’è più nulla di figurativo, 

nulla di reale, tutto è affidato all’ispira-
zione dell’artista, al suo mondo interiore, 
alle sue sensazioni e alle sue emozioni. 
Le opere diventano la voce dell’artista, 
e indirettamente, la corazza con cui di-
fendersi dalla realtà. In quest’ottica sono 
da leggere molte opere dell’artista, come 
“Estate” (figura 3), realizzata nel 2016 
e parte della collezione del Comune di 
Brugherio. L’estate è espressa soprattut-
to tramite i colori caldi, i quali ricordano 
l’ambiente estivo con la luce accecante 
del sole e la costante ricerca di un riparo 
all’ombra. Le forme utilizzate creano in 

primo piano un movimento che contra-
sta con l’apparente calma dello sfondo, 
in una composizione che appare come un 
perfetto equilibrio tra geometria e colore. 
I colori caldi sono protagonisti anche di 
un’altra opera (2018), “Paesaggio sicilia-
no” (figura 4), dove l’artista ricorda le 
origini siciliane della sua famiglia. Un 
errore da non commettere è quello di 
pensare che i lavori di Falcone siano au-
toreferenziali; in realtà, chiunque osservi 
le opere di Falcone, anche quelle più per-
sonali e autobiografiche, può ritrovare 
sé stesso, perché l’artista «parlando del 

-  Per conoscere meglio Damiano Falcone e le sue opere, vi invito a visitare il suo sito web (http://damianofalcone.art/) e la sezione dedicata all’artista sul portale MiC del Comune di Brugherio (http://mic.
comune.brugherio.mb.it/museo/#/opera/IT-xDams-OA0001-000673).

- Vittorio Fiori (a cura di), “Damiano Falcone. Ognuno vede quello che gli pare”, catalogo della mostra (Seregno, Circolo Culturale San Giuseppe, 9 – 17 febbraio 2019), 2019.

Per approfondire

proprio vissuto parla al vissuto di tutti, 
condividendo con lo spettatore realtà e 
sensazioni comuni» (V. Fiori); per ripren-
dere il titolo di una mostra di Falcone 
del 2019, ognuno ci «vede quello che gli 
pare».

Mi piace concludere riprendendo alcune 
parole confessatemi dall’artista durante 
il nostro incontro: alla mia domanda di 
cosa fosse l’arte per lui, Falcone mi ha 
risposto «per me arte è innanzitutto di-
vertimento», e allora, buon divertimento 
Damiano!

BRUGHERIO E I SUOI ARTISTI: 
DAMIANO FALCONE

a cura di Ivan Bragante

figura 1 figura 3

figura 2 figura 4



  noibrugherio   
1 APRILE 2023 15

FINO A DOMENICA 2 APRILE
Gli ultimi laboratori in Biblioteca
per la mostra “immagini della fantasia”

Per la Grande arte al 
Cinema, il San Giu-
seppe propone a tutti 

gli appassionati “Perugino. Ri-
nascimento immortale”. A 500 
anni dalla morte del Perugino 
il documentario, si legge dalla 
scheda di presentazione, grazie 
a riprese suggestive e all’inter-
vento di storici ed esperti, mette 
in luce le sue peculiarità e il suo 
ruolo fondamentale all’interno 
della storia del Rinascimento. 
Un viaggio attraverso l’Italia, 
alla scoperta di grandi capo-
lavori. È il tributo a un artista 
che è stato in grado di ispirare 
in maniera decisiva i pittori del 
suo tempo, dando vita a opere 
di bellezza immortale.
Il film diretto da Giovanni Pisca-
glia, è un documentario incentra-
to sull’artista che si è formato tra 
due mondi diversi e al contempo 
simili. Da una parte l’architettu-
ra e l’influenza fondamentale di 
Piero della Francesca; dall’altra, 
invece, la pittura del soggetto re-
ligioso e la formazione nello stu-
dio del Verrocchio.
Pietro di Cristoforo Vannucci, 
noto a tutti come Perugino, è 
nato a Città della Pieve verso la 
metà del XV secolo e, dopo un 
primo lavoro a Perugia, si tra-
sferisce in seguito a Firenze per 
lavorare nella bottega di An-
drea del Verrocchio. Qui il Pe-
rugino è in buona compagnia, 
infatti si ritrova come collega 
Leonardo e come allievo Raffa-
ello. Perugino, però, diventerà 
famoso paradossalmente per 
essere stato l’allievo di Piero 
della Francesca e il maestro del-
lo stesso Raffaello, nomi che si 
imporrano più energicamente 
nella storia dell’arte.
Nonostante la sua maestria sia 
stata oscurata dagli artisti venu-
ti prima e dopo di lui, il Perugino 

è un nome che si associa solita-
mente a un periodo di transi-
zione nell’arte. Il documentario 
mette in luce questo suo ruolo 
cardine nell’evoluzione e nella 
storia del Rinascimento. Viag-
giando per l’Italia, il film porta 
lo spettatore alla scoperta dei 
grandi capolavori dell’arista, co-
me gli affreschi all’interno della 
Cappella Sistina fino alle due sa-
le a lui dedicate all’interno della 
Galleria Nazionale dell’Umbria. 
Viene mostrato come il Perugi-
no non sia stato solo un frutto, 
seppur prelibato, del periodo a 
lui precedente e contempora-
neo, ma anche un seme capace 
di ispirare e far evolvere i pit-
tori del suo tempo e quelli a lui 
successivi. In proiezione lunedì 
3 aprile alle 15 e 21.15. Prezzi: in-
gresso intero 10 euro - ingresso 
ridotto 8 euro (Amici del Bres-
son, studenti e over 65). In pre-
vendita senza costi aggiuntivi 
durante gli orari di apertura del-
la biglietteria e online dal sito: 
www.sangiuseppeonline.it.

Anna Lisa Fumagalli

Ultimi appuntamenti, in 
Biblioteca, legati alla mostra 
“Le immagini della fantasia” 
che chiuderà i battenti 
domenica 2 aprile. Il 1 aprile, 
ultimo sabato prima della 
chiusura, propone ancora 
una volta due iniziative. Una 
lettura/laboratorio a cura 
dei Sopravoce, intitolata 

ha dai 7 ai 10 anni.
Ricordiamo che tutte le 
attività sono gratuite, ma la 
prenotazione è obbligatoria, 
fino ad esaurimento posti. 
Si raccomanda il rispetto 
delle fasce di età indicate 
per le varie iniziative: non è 
possibile fare deroghe
a quanto previsto.

“Viaggio nel magico mondo di 
Štepan Zavrel”, alle ore 10, per 
bambini e bambine dai 6 agli 8 
anni. Nel pomeriggio, con due 
repliche alle 14.30 e alle 16.30, 
l’illustratrice Giulia Cornaggia, 
una delle artiste in mostra, 
proporrà un laboratorio 
creativo “Eroi ed eroine: 
identikit epici”, destinato a chi 

Per prenotarsi e per avere 
altre informazioni, rivolgersi 
alla Biblioteca Civica di 
Brugherio, nella sua sede di 
via Italia 27, in sala ragazzi. 

Si può telefonare al numero 
039.2893.401 o inviare una 
mail all’indirizzo biblioteca@
comune.brugherio.mb.it.

Lunedì 3 aprile
alle ore 15 e 21.15
al cinema San Giuseppe
la grande arte
è al cinema

Perugino, cardine dell’evoluzione 
dell’arte del Rinascimento
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PER CONTATTARCI

MERCOLEDÌ 19 APRILE

Ghirlande di lettori per discutere di grandi e piccoli libri
Continua la nuova sta-
gione 2023 di “Le Ghir-

lande”, i gruppi di lettura in 
Biblioteca. Il prossimo incon-
tro sarà mercoledì 19 aprile 
sempre alle 20.45. Lettori in 
cerchio si ritrovano a parlare 
di libri, autori, idee. Il progetto, 
voluto dall’Amministrazione 
comunale di Brugherio, è sta-
to organizzato dalla Biblioteca 
civica, con il coinvolgimento di 
volontari e volontarie che col-

laborano nella moderazione 
dei gruppi. I gruppi di lettura, 
per chi non li conoscesse, sono 
momenti di incontro libero tra 
lettori e lettrici, attorno a un 
tema concordato, con una per-
sona che, in qualità di modera-
tore o moderatrice, aiuta e fa-
vorisce il dialogo e lo scambio. 
Ogni gruppo ha un argomento 
che fa da filo rosso generale, 
il percorso si articola negli in-
contri mensili, il terzo merco-

ledì di ogni mese da gennaio 
a giugno, dalle 20.45 alle 22.45, 
per i quali vengono proposti 
alcuni titoli da leggere prima, 
per poi parlarne insieme. Non 
è necessario essere esperti, 
ma solo curiosi e interessati a 
mettersi in cerchio con altre 
persone per scoprire quanto 
è bella un’esperienza di “lettu-
ra plurale”. Le prossime date 
degli incontri: 17 maggio e 21 
giugno. 

Chiunque fosse interessato, 
può chiedere in Biblioteca co-
me fare per aggregarsi al grup-
po. 
Per tutte le informazioni, il 
riferimento è la Civica di Bru-
gherio, in via Italia 27: chiede-
re ai banchi o usare uno dei 
tanti canali di contatto, tel. 
039.2893.401, mail: biblioteca@
comune.brugherio.mb.it, pagi-
na Facebook.

A.L.F.

«ANNUNCIAZIONE RANIERI» (PARTICOLARE), PERUGINO, 1487-1489, GALLERIA NAZIONALE DELL’UMBRIA, PERUGIA
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https://www.youtube.com/watch?v=fmMH5HPnd8Y


R I S T O R A N T E  V E G E T A R I A N O , 
T R A D I Z I O N A L E ,  P I Z Z E R I A

LA TERRAZZA DEL MIRÒ

VI ASPETTA
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